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коммунистического строительства

Коммунистическая партия 
Советского Союза уверенно 
идет к своему очередному, 
XXVI съезду. В подготовке 
к съезду наступил новый 
важный этап: этап всена
родного обсуждения проек
та ЦК КПСС «Основные 
направления экономическо
го и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и 
на период до 1990 года».
. Проект ЦК КПСС — до
кумент огромной теоретиче
ской и практической важ
ности. В нем творчески 
обобщена практика k o m m j --  
нистического строительства 
в СССР, учтен опыт других 
стран социализма, вопло
щена стратегия и тактика 
КПСС по важнейшим воп
росам экономического, со
циального и духовного раз
вития Страны Советов с 
учетом конкретных усло
вий восьмидесятых годов 
нашего века.

«Каждый съезд, — отме
тил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев на июньском 
(1980 г.) Пленуме ЦК КПСС,
— открывал новые горизон
ты перед нашей партией и 
страной. Уверен, что тако
вым будет и предстоящий 
съезд, призванный опреде
лить стратегию и тактику 
борьбы на наступающем 
этапе коммунистического 
строительства».

В документе ЦК КПСС 
намечены новые высокие 
рубежи нашего дальнейше
го движения вперед. Рубе
жи трудные, ко вполне ре
альные, ведь в их основе— 
огромные достижения стра
ны в сфере экономики, со
циальной жизни, духовной 
культуры.

Так, по сравнению с де
вятой пятилеткой в пяти
летке десятой националь
ного дохода произведено 
бо'лыне почти на 400 мил
лиардов рублей, промыш
ленной продукции — на 
717 миллиардов рублей и 
продукции сельского хозяй
ства . — па 50 миллиардов 
рублей. Введено ч строй бо
лее 1.200 крупных промыш
ленных предприятий. Вы
пуск товаров народного по
требления возрос на 21 
процент, в том числе това
ров культурно-бытового на
значения на 41 процент; 
шире стал ассортимент из
делий, улучшено их качест
во.

Последовательно осущест
вляется аграрная политика 
партии, что обеспечило на
ращивание производства 
сельскохозяйственной про
дукции. Среднегодовой ва
ловой сбор зерна за пяти
летие впервые превысил 
200 миллионов тонн. Уве
личилось производство мя
са, молока, яиц, хлопка и 
другой продукции.

Сделан новый крупный 
шаг в решении социаль
ных задач. За пять лет из 
национального дохода на 
повышение уровня ткизни 
народа было выделено 
средств на 329 миллиардов 
рублей больше, чем в де
вятой пятилетке. Реальные 
доходы на душу населения 
увеличились на 17 процен
тов. Средняя заработная 
плата рабочих и служащих 
выросла более чем на 15 и 
доходы колхозников от об
щественного хозяйства — 
на 26 процентов.

Продолжается рост пот
ребления многих продо
вольственных и непродо
вольственных товаров.
Дальнейшее развитие полу
чила сфера обслуживания. 
Розничный товарооборот 
увеличился на 24 процента, 
объем бытовых услуг — на 
43 процента.

В широких масштабах 
велось жилищное строи
тельство. За пятилетие по
строены жилые дома оо- 
щей площадью 530 миллио
нов квадратных метров. 
Улучшены жилищные ус
ловия более чем 50 миллио
нов человек.

Достигнут дальнейший 
прогресс в области науки, 
образования, культуры,
здравоохранения, физкуль
туры и спорта.

Вместе с тем, отмечается 
в проекте ЦК КПСС, дости
жения в развитии эконо
мики и решении социаль

ных задач могли быть бо
лее весомыми, если бы 
полнее использовались
преимущества планового 
хозяйства, активнее вовле
кались в оборот хозяйст
венные резервы, настойчи
вее велась борьба с недо
статками.

В целом итоги истекшей 
пятилетки говорят о том, 
что на всех направлениях 
экономического и социаль
ного развития Советская 
страна продвинулась впе
ред. Достигнутые рубежи в 
области экономического и 
социального развития по
зволяют решать еще более 
масштабные задачи. Эти 
задачи и определены в про
екте ЦК КПСС.

Предстоящее десятилетие, 
говорится в проекте, — но
вый крупный этап в созда
нии материально-техниче
ской базы коммунизма, 
развитии общественных от
ношений, формировании 
нового человека.

В ВОСЬМИДЕСЯТЫЕ ГО
ДЫ КОММУНИСТИЧЕ
СКАЯ ПАРТИЯ БУДЕТ 
ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО ПРО
ДОЛЖАТЬ ОСУЩЕСТВЛЕ
НИЕ СВОЕЙ ЭКОНОМИ
ЧЕСКОЙ СТРАТЕГИИ,
ВЫСШАЯ ЦЕЛЬ КОТОРОЙ 
— НЕУКЛОННЫЙ ПОДЪ
ЕМ МАТЕРИАЛЬНОГО И 
КУЛЬТУРНОГО УРОВНЯ 
ЖИЗНИ НАРОДА, СОЗДА
НИЕ ЛУЧШ ИХ УСЛОВИЙ 
ДЛЯ ВСЕСТОРОННЕГО 
РАЗВИТИЯ ЛИЧНОСТИ 
НА ОСНОВЕ ДАЛЬНЕЙ
ШЕГО ПОВЫШЕНИЯ ЭФ
ФЕКТИВНОСТИ ВСЕГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПРО
ИЗВОДСТВА, УВЕЛИЧЕ
НИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ
НОСТИ ТРУДА, РОСТА 
СОЦИАЛЬНОЙ И ТРУ
ДОВОЙ АКТИВНОСТИ СО
ВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ.

Ответственным этапом в 
осуществлении этих дол
госрочных задач станет 
одиннадцатая пятилетка, 
главная задача которой 
СОСТОИТ В ОБЕСПЕЧЕ
НИИ ДАЛЬНЕЙШЕГО РО
СТА БЛАГОСОСТОЯНИЯ 
СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ НА 
ОСНОВЕ УСТОЙЧИВОГО, 
ПОСТУПАТЕЛЬНОГО РАЗ
ВИТИЯ НАРОДНОГО ХО
ЗЯЙСТВА, ПЕРЕВОДА
ЭКОНОМИКИ НА ИНТЕН
СИВНЫЙ ПУТЬ РАЗВИ
ТИЯ, БОЛЕЕ РАЦИО
НАЛЬНОГО ИСПОЛЬЗО
ВАНИЯ ПРОИЗВОДСТ
ВЕННОГО ПОТЕНЦИАЛА 
СТРАНЫ, УСКОРЕНИЯ 
НАУЧНО - ТЕХНИЧЕСКО
ГО ПРОГРЕССА, ВСЕМЕР
НОЙ ЭКОНОМИИ ВСЕХ 
ВИДОВ РЕСУРСОВ И 
УЛУЧШЕНИЯ КАЧЕСТВА 
РАБОТЫ.

Для решения этой задачи 
партия считает необходи
мым: осуществить систему 
мер по последовательному 
повышению благосостояния 
народа; обеспечить поступа
тельный рост экономики, 
совершенствовать структуру 
общественного производст
ва, настойчиво повышать 
эффективность производст
ва и улучшать качество 
продукции и услуг во всех 
отраслях народного хозяй
ства на основе его всесто
ронней интенсификации; 
обеспечить дальнейшее ус
корение научно-техническо
го прогресса; усилить охра
ну природы; совершенство
вать управление и повы
шать уровень хозяйствова
ния во всех звеньях эконо
мики; усилить их ориента
цию на достижение лучших 
конечных результатов; по
высить эффективность вне
шнеэкономических связей.

Особенно большое значе
ние в документе ЦК КПСС 
придается развитию науки 
и техники, которое должно 
быть в ещр большей мере 
подчинено решению важ
нейших проблем дальней
шего прогресса советского 
общества, ускорения пере
вода экономики на путь 
интенсификации. Исходя из 
этого, намечается; обеспе
чить разработку и реализа
цию целевых комплекс
ных программ по решению 
важнейших научно-техни
ческих проблем; существен
но сократить сроки созда
ния и освоения новой тех
ники; усилить взаимные 
связи науки и производст
ва; укрепить материально- 
техническую и опытно-про

изводственную базу научно- 
исследовательских и про
ектно-конструкторских ор
ганизаций; оперативно из
менять направленность ис
следований и разработок, 
организационную структуру 
научных учреждений в со
ответствии с требованиями 
научно-технической рево
люции; совершенствовать 
подготовку, повышение ква
лификации и аттестацию 
кадров науки; всемерно со
действовать развитию мас
сового научно-технического 
творчества изобретателей и 
рационализаторов.

Проект ЦК КПСС преду
сматривает дальнейшее раз
витие всей нашей экономи
ки. Национальный доход, 
используемый на потребле
ние и накопление, увели
чится за пятилетие на 
18—20 процентов.

Важнейшими задачами 
промышленности являются 
более полное удовлетворе
ние потребностей народно
го хозяйства в средствах 
производства, а населения 
— в товарах народного по
требления, повышение ка
чества продукции, интенси
фикация производства на 
основе всемерного исполь
зования достижений науч
но-технического прогресса. 
При этом увеличение про
изводства и повышение ка
чества товаров для удов
летворения спроса населе
ния рассматриваются как 
первостепенная задача всех 
отраслей промышленности, 
всех предприятий и орга
низаций, как предмет осо
бой заботы всех партий
ных, советских и хозяйст
венных органов.

Производство промыш
ленной продукции увели
чится на 26—28 процентов, 
в том числе средств произ
водства — на 26—28 про
центов, а предметов потреб
ления — на 27—29 процен
тов. О масштабах роста 
промышленного производ
ства говорят такие цифры. 
В 1985 году выработка элек
троэнергии составит 1.550— 
1.600 миллиардов киловатт- 
часов, добыча нефти, вклю
чая газовый конденсат, 
620—645 миллионов тонн, 
угля 770—800 миллионов 
тонн, производство готового 
проката черных металлов 
117—120 миллионов тонн. 
Выпуск товаров культурно- 
бытового и хозяйственного 
назначения увеличится не 
менее чем в 1,4 раза.

Важное значение при
дается совершенствованию 
структуры промышленно
сти, обеспечению сбаланси
рованности в развитии . до
бывающих и обрабатываю
щих отраслей, ускоренному 
наращиванию выпуска про
дукции, определяющей тех
нический прогресс в народ
ном хозяйстве, значитель
ному увеличению масшта
бов создания, освоения и 
внедрения в производство 
новой высокоэффективной 
техники, расширению и си
стематическому обновлению 
номенклатуры и ассорти
мента конструкционных
материалов, улучшению ис
пользования топливно-энер
гетических ресурсов, обес
печению экономии матери
альных ресурсов. Предпо
лагается также повысить 
рентабельность, снизить се
бестоимость продукции, со
вершенствовать формы ор
ганизации промышленного 
производства, повысить
уровень его специализации 
и кооперирования, значи
тельно расширить масшта
бы технического перевоору
жения и реконструкции 
действующих предприятий, 
внедрять прогрессивную 
технологию, научную орга
низацию труда и произ
водства, улучшить исполь
зование производственных 
мощностей и основных 
фондов.

Проект ЦК КПСС содер
жит развернутую харак
теристику развития агро
промышленного комплекса, 
основной задачей которого 
является надежное обеспе
чение страны продовольст
вием и сельскохозяйствен
ным сырьем.

В целях успешной реали
зации продовольственной 
программы предусмотрено 
обеспечить единое плани
рование, пропорциональное

и сбалансированное разви
тие отраслей агропромыш
ленного комплекса, значи
тельное укрепление его ма
териально-технической ба
зы, совершенствование эко
номических отношений
между отраслями, органи
зацию четкого их взаимо
действия по наращиванию 
производства сельскохозяй
ственной продукции, улуч
шению ее сохранности, 
транспортировки, перера
ботки и доведения до по
требителя.

В сельском хозяйстве по
ставлена задача добиться 
динамичного развития и 
повышения эффективности 
всех отраслей, роста произ
водства и улучшения каче
ства продукции, продолжив 
при этом курс на всемер
ную интенсификацию сель
скохозяйственного произ
водства. Решено также на
стойчиво внедрять пере
довой опыт, совершенство
вать организацию труда и 
производства в колхозах и 
совхозах, значительно по
высить эффективность ис
пользования земли, произ
водственных фондов, мате
риальных, финансовых и 
трудовых ресурсов, прове
сти систему мер по укреп
лению хозяйственного « рас
чета.

Среднегодовое производ
ство сельскохозяйственной 
продукции увеличится за 
пятилетие на 12—14 про
центов. Среднегодовой ва
ловой сбор зерна предстоит 
довести до 238—243 миллио
нов тонн, хлопка-сырца до 
9,2—9,3 миллиона тонн, со? 
харной свеклы до 100—103 
миллионов тонн, производ
ство мяса до 17—17,5 мил
лиона тонн, молока до 
97—99 миллионов тонн, яиц 
не менее чем до 72 милли
ардов штук и шерсти до 
470—480 тысяч тонн.

Докумейтом ЦК КПСС,, 
предусмотрено дальнейшее 
развитие мелиорации зе
мель, увеличение поставок 
и более рациональное ис
пользование средств хими
зации земледелия и живот
новодства, продолжение 
технического перевооруже
ния сельского хозяйства.
Колхозы и совхозы полу
чат за пятилетие 1.870 ты
сяч тракторов, 1.450 тысяч 
грузовых автомобилей, 600 
тысяч зерноуборочных ком
байнов, много другой тех
ники, а также минераль
ных удобрений, химиче
ских кормовых добавок и
средств защиты растений. 
Будет последовательно раз
виваться специализация и 
концентрация сельскохо
зяйственного производства 
на базе межхозяйственной 
кооперации и агропромыш
ленной интеграции.

В отраслях пищевой про
мышленности выпуск про
дукции возрастет на 23—26 
процентов, высокими тем
пами будут развиваться 
мукомольно-крупяное, ком
бикормовое и микробиоло
гическое производство.

В целях более полного и 
своевременного удовлетво
рения потребностей народ
ного хозяйства и населения 
в перевозках намечается 
дальнейшее развитие всех 
видов транспорта.

Масштабы и темпы эко
номического развития стра
ны во многом определяют
ся темпами и качеством 
строительства. Капиталь
ные вложения в народное 
хозяйство за пять лет воз
растут на 12—15 процентов. 
Ставится задача добивать
ся коренного улучшения 
капитального строитель
ства, повышения эффектив
ности капитальных вложе
ний. В этих целях' предус
мотрено уделять основное 
внимание обеспечению
своевременного ввода в 
действие основных фондов 
и производственных мощ
ностей, сконцентрировать 
средства и ресурсы нд важ
нейших стройках, направ
лять капитальные вложе
ния в первую очередь на 
реконструкцию и техниче
ское перевооружение пред
приятий и на завершение 
ранее начатых строек, со
кратить сроки строитель- 

• ства, улучшить проектно
сметное дело.

«Материальные и духов
ные ценности, — говорится

в документе ЦК КПСС, — 
создаются трудом рабочих, 
колхозников, интеллиген
ции. Только труд является 
источником приумножения 
национального богатства. 
Общество может распреде
лять лишь то, что произ
ведено. Поэтому, чем выше 
результаты труда, тем боль
ше крепнет мощь социали
стической Родины, тем 
полнее удовлетворяются ■ 
личные и общественные по
требности, тем выше жиз
ненный уровень советских 
людей». В свою очередь 
результаты труда тем вы
ше, чем выше его произво
дительность. За пятилетие 
не менее 85—90 процентов 
прироста национального
дохода будет получено за 
счет повышения производи
тельности общественного 
труда.

Большое и важное место 
в документе ЦК КПСС за
нимает программа соци
ального развития и повы
шения народного благосо
стояния. Реальные доходы 
на душу населения повы
сятся на 16 — 18 процен
тов. С р е д н е м е с я ч н а я  
з а р а б о т н а я  п л а т а  
рабочих и служащих уве
личится на 13 — 16 про
центов и будет доведена к 
концу пятилетки до 190 — 
195 рублей в месяц, доходы 
колхозников от обществен
ного хозяйства колхозов — 
на 20 — 22 процента. Кро
ме того, усилится роль 
выплат и льгот из общест
венных фондов потребле
ния, которые возрастут за 
пятилетку на 20 процентов. 
За пять лет намечено по
строить дома площадью 
530 — 540 миллионов квад
ратных метров.

В проекте ЦК КПСС со
держатся меры, направлен
ные на создание наиболее 
благоприятных условий для 
труда и отдыха советских 
людей, роста их образова- 
.тельного и культурного 
уровня, для охраны здо
ровья, укрепления семьи, 
воспитания детей. Получат 
дальнейшее развитие си
стема социального обеспе
чения, торговля, общест
венное питание и бытовое 
обслуживание, народное
образование. Выпуск высо
коквалифицированных ра
бочих из профессионально- 
технических удебных заве
дений за пять лет будет 
доведен до 13 миллионов 
человек, будет выпущено 
примерно 10 миллионов 
специалистов с высшим и 
средним специальным об
разованием. Многое пред
стоит сделать ,в развитии 
социалистической культуры 
и искусства с тем, чтобы 
повысить их роль в фор
мировании марксистско- 
ленинского мировоззрения, 
в более полном удовлетво
рении многообразных ду
ховных потребностей со
ветских людей.

Запланированный на пя
тилетие рост производства 
требует лучшего размеще
ния производительных сил, 
что возможно на основе 
дальнейшей специализации 
и пропорционального раз
вития хозяйства союзных 
республик и экономических 
районов в едином народно
хозяйственном комплексе 
страны. Получит дальней
шее развитие экономика 
всех союзных республик, 
будет ускорено наращива
ние экономического потен
циала восточных районов 
страны.

Предусматривается даль
нейшее развитие внешне
экономических связей
СССР, и прежде всего с 
социалистическими страна
ми, активное участие в 
дальнейшем углублении
социалистической экономи
ческой интеграции стран — 
членов СЭВ. Будут разви
ваться взаимовыгодный
обмен товарами и другие 
связи с развивающимися 
странами. Исходя из прин
ципов мирного сосущест
вования государств с раз
личными социальными си
стемами и необходимости 
закрепления разрядки
международной напряжен
ности, намечено осуществ
лять стабильные взаимо
выгодные связи с развиты
ми капиталистическими
странами, проявляющими

заинтересованность в со
трудничестве с Советским 
Союзом.

Специальный раздел про 
екта посвящен дальнейше
му совершенствованию уп
равления, повышению уров 
ня хозяйствования во всех 
звеньях экономики. В один
надцатой пятилетке пред
стоит внедрить комплекс 
разработанных партией и 
правительством мер по со 
вершенствованию хозяйст
венного механизма и
усилению его воздействия 
на повышение эффективно 
сти производства и качест
ва работы.

Проект ЦК КПСС к XXVI 
съезду Коммунистической 
партии Советского Союза 
«Основные направления
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981—1985 годы и на период 
до 1990 года» является ба
зой для составления Госу
дарственного плана на 
одиннадцатую пятилетку. 
Он раскрывает перед нашей 
страной новые горизонты, 
новые вдохновляющие пер 
спективы. Всенародное об
суждение проекта начина
ется в атмосфере всеобщего 
патриотического подъема 
без сомнения, вызовет но
вую волну политической и 
трудовой активности масс.

На осуществление зада
ний пятилетки, говорится в 
проекте ЦК КПСС, нужно 
умело направить неисчер
паемые силы советского 
строя, огромный производ
ственный и научно-техни
ческий потенциал, богатые 
природные ресурсы страны 
Максимально использовать 
имеющиеся возможности, 
поставить резервы на служ
бу народному хозяйству, 
резко повысить эффектив
ность производства ■— долг 
партийных, государствен 
ных и хозяйственных орга
нов, всех общественных ор 
ганизацин, трудовых кол 
лектиБов, каждого советско 
го человека.

Выполнение задач один 
надцатой пятилетки требует 
совершенствования органи 
заторской и политической 
работы. Нужно усилить 
требовательность к кадрам 
за выполнение установлен
ных заданий, за высокую 
организованность и чет 
кость в работе, за строгое 
соблюдение плановой дис 
циплины, воспитывать у 
них деловитость, ответст
венность и инициативу.

Все партийные комитеты 
и партийные организации 
должны мобилизовать тру
дящихся на безусловное 
выполнение плановых зада
ний в каждом произведет 
венном коллективе с пер
вых дней пятилетки, совер
шенствовать стиль и мето
ды работы, проявляя нетер
пимость к бюрократизму и 
волоките. Большая роль в 
решении поставленных пар 
тлей задач принадлежит 
Советам народных депута
тов, профессиональным
союзам, Ленинскому комсо
молу. Важно развернуть 
всенародное социалистиче
ское соревнование за ус 
пешную реализацию один
надцатого пятилетнего пла
на, полную мобилизацию 
резервов производства, бы 
стрейшее внедрение дости 
жений науки и техники, 
рациональное использова
ние всего, что создано тру
дом народа.

Успешное выполнение 
пятилетки обеспечит даль
нейшее наращивание эко
номического потенциала 
страны и повышение на
родного благосостояния,
поддержание на должном 
уровне оборонной мощи Со 
ветского государства, еще 
выше поднимет его между 
народный авторитет, будет 
способствовать упрочению 
мировой системы социализ
ма и сплочению всех сил, 
борющихся за мир и соци 
альный прогресс.

ЦК КПСС выражает 
твердую уверенность в том, 
что советский народ под 
руководством партии Лени
на добьется новых успехов 
в коммунистическом строи
тельстве, в решении широ 
кого круга экономических 
и ' социальных проблем, в 
укреплении могущества на
шей Родины.
(«Правда» за 3 декабря с. г.).

И з у ч е н и е
н а ч а л о с ь

Вчера утром, сразу же 
после того, как на заводе 
были получены газеты с 
проектом ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии «Ос
новные направления эконо
мического и социального 
развития СССР на 1981 —
1985 годы и на период до 
1990 года», партийный коми
тет предприятия собрал на 
совещание секретарей цехо
вых партийных организа
ций, руководителей завод
ских подразделений, пред
седателей цеховых комите
тов. В числе целого ком
плекса мер организацион
ного и пропагандистского 
характера намечено прове
сти партийные и рабочие 
собрания в заводских под
разделениях, развернуть 
широкую пропаганду ново

партийного документа, 
изучение его в системе по
литической и экономиче
ской учебы.

Сегодня во всех цехах, 
бригадах и участках состо
ятся беседы агитаторов о 
постановлении ЦК КПСС и 
Основных направлениях 
развития страны, намечен
ных Центральным Комите
том партии на предстоя
щее десятилетие. Газеты с 
текстом Основных направ
лений уже вывешены для 
ознакомления во всех за
водских подразделениях.

11 декабря на заводе со
стоится единый политдень, 
который целиком будет по
священ программе эконо
мического и социального 
развития страны до 1990 
года, которую выдвигает 
партия на всенародное об
суждение.

Г. НОГАЧЕВСКАЯ, 
Секретарь парткома 
электролампового завода.

съезду
тельное
нимает
щенный

Д о с т и ж е н и я  
н а у к и  -  
в медицинскую 
п р а к т и к у

Чувство глубокого удов
летворения вызывает про
ект ЦК КПСС к XXVI 

партии, Значи- 
место в нем за- 
раздел, посвя- 

развитию си
стемы здравоохранения. В 
нескольких абзацах в сжа
той форме дан глубокий 
анализ ситуации, определе
ны основные направления 
научной и практической 
работы в области охраны 
здоровья людей. Каждая 
строка в этом документе 
свидетельствует о большом 
внимании партии и 1 прави
тельства к вопросам меди
цинского обслуживания
населения. Предусмотрено, 
в частности, улучшение 
обеспечения учреждений 
здравоохранения лекарст
венными средствами, ин
струментами, оборудовани
ем, инвентарем, транспор
том и средствами связи, 
расширение производства 
современной медицинской 
техники, создание высоко
эффективных лекарствен
ных средств. Все это накла
дывает на нас, ученых-ме- 
диков и работников практи
ческого здравоохранения, 
большую ответственность.

Для того, чтобы выпол
нить указанную в проекте 
задачу — повысить уро
вень и качество медицин
ского обслуживания населе
ния, создаются благопри
ятные условия. В корот
кий срок в Томске откры
ты два филиала Всесоюз
ных онкологического и 
кардиологического научных 
центров АМН СССР. Это

еще раз свидетельствует о 
воплощении в жизнь пла
нов партии по комплексно
му развитию восточных
районов страны.

Совершенно справедливо 
в проекте ЦК КПСС указа
но, что первостепенного
внимания требуют сердеч
но-сосудистые и онкологи
ческие заболевания. К этим 
вопросам сейчас привлечено 
внимание науки, причем не 
только медицинской. Среди 
первейших задач коллекти
ва нашего филиала — до
биться ускоренного и ши
рокого внедрения в меди
цинскую практику научно- 
технических достижений,
всемерно использовать про
грессивные формы и мето
ды организации труда ме
дицинского персонала. Я 
уверен, что мы эти задания 
партии с честью выполним.

Н. ВАСИЛЬЕВ, 
заместитель директора 
Сибирского филиала
Всесоюзного онкологи
ческого научного центра 
АМН СССР, действи
тельный член АМН 

СССР.

Не п р о с т о
с т р о к а
д о к у м е н т а

Есть в «Основных на
правлениях экономического 
и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы, и 
на период до 1990 года» 
строка, которая прямо об
ращена к нам, водителям. 
Вот она: «Улучшить орга
низацию работы пассажир
ского автомобильного тран- , 
спорта в городах и в сель
ской местности, повысить 
регулярность и частоту 
движения автобусов». Для 
нас это не просто строка из. 
документа, это конкретное 
руководство к действию.

Водителем автобуса я ра
ботаю, уже 24 года, поэтому 
вижу перемены, которые 
произошли И в городе, и в 
нашем автотранспортном 
управлении. Много доброго, 
полезного для водителей 
сделано в текущей пятилет
ке: заасфальтированы и
благоустроены сотни кило
метров дорог, улучшены 
условия, труда и быта, по
явились новые автобусы. 
Если в девятой Пятилетке 
автопредприятия получили 
427 автобусов на 10.100 
мест, то в текущей пяти
летке их получено 441 с об
щей площадью 10.885 мест.

На нашем автотранспорт
ном предприятии № 1 за 
п я т и л е т к у  существенно 
улучшились условия произ
водственного быта водите
лей и ремонтников: полно
стью реконструированы ме
ханический и кузнечный 
цехи (при этом особое вни
мание уделено эстетике 
помещений), в цехах стало 
светлее, просторнее, прямо 
на территории предприятия 
работают стоматологиче
ский пункт, парикмахер
ская, столовая, стол зака
зов. Благоустроена терри
тория.

Многие водители нашего 
и других предприятий — 
настоящие труженики, ма
стера своего дела. Только 
в нынешнем, последнем го
ду пятилетки уже переве
зено сверх плана водителя
ми области 4 миллиона 293 
тысячи пассажиров. Но мы 
понимаем, что далеко не 
все резервы использованы 
для улучшения транспорт
ного обслуживания. Поэто
му внедряем бригадный 
подряд, добиваемся точного 
выполнения графиков вы
хода на линию.

А. КАРПОВИЧ, 
водитель автотранспорт
ного предприятия № 1, 
кавалер орденов Ок
тябрьской Революции и 

Трудового Красного 
Знамени.

СОВЕЩАНИЕ А К Т И В А
В Доме политического 

просвещения обкома КПСС 
состоялось совещание от
ветственных работников об
ластного, Томского город
ского и районных комите
тов партии, руководителей 
областных управлений, ве
домств и производствен
ных управлений, на кото
ром были рассмотрены во
просы в связи с постанов
лением Центрального Ко
митета КПСС «О  проекте 
ЦК КПСС к XXVI съезду 
Коммунистической партии 
Советского Союза «Основ
ные направления экономи

ческого и социального раз
вития СССР на 1981—1985 
годы и на период до 1990 
года». Выступил по этому 
вопросу член ЦК КПСС, 
первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

На совещании была так
же заслушана информация 
члена бюро обкома КПСС, 
заведующего отделом орга
низационно-партийной ра
боты о б л а с т н о г о  ко 
митета партии Е. А. Во
логдина о критических за
мечаниях и предложениях, 
высказанных на прошед
ших конференциях город
ских и районных партий
ных организаций.
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З ы р я н с к о е

Организаторская и поли
тическая работа коммуни
стов Зырянского района, 
направленная на выполне
ние решений XXV съезда 
партии, последующих Пле
нумов ЦК КПСС, прине
сла свои плоды. Сделан 
шаг вперед в развитии 
экономики и культуры 
района, заметно улучши
лась жизнь людей. Район 
досрочно выполнил пяти
летний план продажи госу
дарству картофеля, яиц, 
шерсти, справляется с пла
ном продажи молока. Есть 
успехи и в работе промыш
ленных предприятий, кото
рые сверх плана произве
дут продукции на 650 ты
сяч рублей. Район обнов
ляется. В селах осущест
вляется специализация и 
концентрация производства 
на базе межхозяйственной 
кооперации. Колхозы полу
чают все. более мощную 
технику. Строятся и рекон
струируются фермы. Про
должается освоение новых 
земель.

Во всех этих достиже
ниях — самоотверженный 
труд людей, целенаправлен
ность коммунистов и боль
шая помощь государства, 
которое только в развитие 
сельского хозяйства вложи
ло более 20 миллионов руб
лей.

Приятно отмечать успе
хи. Но содержание и до
клада, с которым на кон
ференции выступил первый 
секретарь райкома партии 
И. Э. Вельтмандер, и пре
ний определяли озабочен
ность, критическое отно
шение к делам партийных 
организаций колхозов,
предприятий и учрежде
ний. Оснований для этого 
больше чем достаточно. 
Тружеников сельскохозяй
ственного района, каким 
является Зырянский, не 
может не тревожить то, что, 
за десятую пятилетку по 
сравнению с девятой сни
зилось производство мяса, 
и прежде всего свинины, 
был допущен большой па-

М о л ч а н о в е

ГОРОДСКИЕ И РАЙОННЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ

СПРОСИ С СЕБЯ СТРОЖЕ
деж молодняка, подскочила 
себестоимость животновод
ческой продукции. В рай
оне, расположенном на юге 
области и имеющем пло
дородные земли, с каждо
го гектара стали собирать 
почти на центнер зерна 
меньше. Если на фермах за 
пятилетку ощутимо упали 
надои молока, то на по
лях снизилась урожайность 
зерновых культур и в сред
нем едва превышает 12 
центнеров.

Много, конечно, причин 
повлияло на такое сниже
ние. Они были обстоятель
но и самокритично про
анализированы в докладе, в 
выступлениях делегатов. В 
полеводстве — это прежде 
всего предельная запущен
ность в работе с семенами 
(даже в нынешнем году 
подготовлено всего около 
30 процентов семян I и II 
классов), забвение севообо
ротов, вообще очень низкая 
культура земледелия. В 
животноводстве — слабая 
кормовая база, недооценка 
племенной работы, неуме
ние освоить мощности со
временных комплексов
и т. п.

Но у всех причин, тормо
зящих дело, есть в основе 
одна общая — низкая ис
полнительская дисциплина. 
И докладчик, и выступаю
щие называли немало хо
роших решений и меро
приятий, которые прини
мались и на заседаниях 
бюро- райкома, и на плену
мах,- и на собраниях и ко
торые должны были по
править дело. Но желаемо
го улучшения не происхо
дило. Почему? Да все по
тому, что эти решения и 
постановления часто оста
вались только на бумаге, 
выполнение их не контро
лировалось должным обра
зом и о них постепенно за
бывали. А  потом принима
лись новые решения, кото
рые постигала часто подоб
ная же судьба.

Одним из серьезных упу
щений в’ организационно

партийной работе райкома 
явилось то, что, увлекаясь 
сугубо хозяйственными
делами и распоряжениями, 
мало внимания он уделял 
организации социалисти
ческого соревнования, рас
пространению передового 
опыта (например, хозрас
четных звеньев в колхозе 
имени Кирова, опыт руко
водства колхозом * «Сиби
ряк» и др.), расстановке и 
воспитанию кадров.

Упущения в воспитатель
ной работе обернулись час
той сменяемостью руково
дящих кадров. Некоторые 
руководители колхозов са
ми оказались в числе нару
шителей дисциплины, про
явили расхлябанность, за
нялись очковтирательством. 
За отчетный период двое из 
них (в колхозах имени 
К. Маркса и «Россия») во
обще лишились поддержки 
коллективов и были осво
бождены от занимаемых 
должностей.

Пробелы в сложной ра
боте по воспитанию и за
креплению кадров остро 
чувствуются и сейчас. Кол
хозам района не хватает 
500 механизаторов! И вмес
те с тем еще мало внима
ния оказывается профори
ентационной работе в шко
лах, мало молодежи на
правляется из колхозов в 
СПТУ-6.

Экономическое укрепле
ние хозяйств прямо зави
сит от решения социальных 
вопросов, что подчеркива
лось в докладе и о чем го
ворили на конференции 
секретарь парторганизации 
колхоза имени Калинина 
Л. Н. Мазнев, главный врач 
райбольницы В. И. Дого- 
новский, крановщица заво
да строительных мате
риалов В. М. Чаруши
на, доярка колхоза име
ни Ленина П. М. Крёмис и 
дрчугие делегаты. Суть мно
гих выступлений можно 
сформулировать так: будет 
жилье — ■ ■ будут и кадры. 
Но, чтобы строить доста
точно новых домов (по 12 
— 15 в каждом колхозе 
ежегодно), надо иметь в 
районе сильные строитель

ные организации. И такие 
организации есть. При 
должной поддержке райко
ма партии, райисполкома 
они могут оправдать свое 
назначение.

Механизатор районного 
отделения Сельхозхимии 
В. Д. Булычев, доярка кол
хоза имени XX II съезда 
КПСС М. И. Попова, пред
седатель колхоза «Сиби
ряк» Ф. И. Визнер, экска
ваторщик ПМК-4 объедине
ния Союзтомскмелиорация 
А. М. Волков, механизатор 
колхоза имени Жданова 
А. М. Сушилов — все, кто 
поднимался на трибуну 
конференции, высказывали 
стремление своих коллекти
вов достойно, ударной рабо
той встретить XXVI съезд 
КПСС, сделать все для ус
пешного выполнения соци
алистических обязательств. 
Конференция ' определила 
конкретные меры по даль
нейшему экономическому и 
социальному развитию рай
она, по утверждению ле
нинского стиля во всех 
звеньях партийной работы.

Коммунистам Зырян
ского района необходимо 
приложить максимум уси
лий, чтобы преодолеть от
ставание в полеводстве и 
животноводстве, в строи
тельстве, чтобы улучшить 
культурно-бытовое обслу
живание населения. Но 
главное, к чему призы
вает коммунистов кон
ференция, — надо рез
ко поднять требователь
ность и дисциплину сни
зу доверху, по всем на
правлениям партийной ра
боты, на всех участках хо
зяйственной и культурной 
деятельности.

На конференции вы
ступил член бюро обкома 
КПСС, председатель облис
полкома А. Е. Высоцкий.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум Зырянского 
райкома КПСС. На нем из
браны: первым секретарем 
— И. Э. Вельтмандер, вто
рым секретарем —• А. А. 
Юрлов, секретарем — Н. С. 
Евланов.

А. СОЛОВЬЕВ.

ЦЕНТР • УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 2 декабря. 
(ТАСС). Пятый день на 
борту орбитального ком
плекса «Салют-6» — «Со
юз Т-3» — «Прогресс-11» 
работает экипаж в составе 
Леонида Кизима, Олега 
Макарова и Геннадия Стре
калова.

В соответствии с. наме
ченной программой полета 
космонавты продолжают 
детальное обследование
станции и контроль ее бор
товых систем. Проверяется 
состояние пультов управ
ления, электрических ком
муникаций, интерьера. В 
предыдущие дни проведены 
подготовительные работы 
к предстоящему ремонту

Л Е ТН О Р
системы терморегулирова
ния станции.

Параллельно с профилак
тическими мероприятиями 
на борту экипаж- ведет за
планированные научно-тех
нические исследования. В 
электронагревательной пе
чи «Сплав» продолжается 
начатая вчера плавка, 
целью которой является 
получение в невесомости 
полупроводникового соеди
нения кадмий ;— ртуть — 
теллур, во второй полови

не дня будет проведен экс
перимент по космическому 
материаловедению на уста
новке «Кристалл». В ходе 
эксперимента «Микро
климат» ведутся измере
ния температуры, влажно
сти и других параметров 
атмосферы в жилых поме
щениях комплекса.

Космонавты контролиру
ют также работу аппара
туры с биологическими 
объектами, занимаются

физическими упражнения
ми на велоэргометре и «бе
гущей дорожке».

По докладам экипажа и 
данным телеметрической 
информации, полет научно- 
исследовательского ком
плекса «Салют-6» -— «Со
юз Т-3» . — «Прогресс-11» 
проходит нормально.

Космонавты товарищи 
Кизим, Макаров и Стрека
лов чувствуют себя ’хоро
шо.
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К А Ж Д О Й  Ф Е Р М Е - З Д О Р О В О Е  С Т А Д О

ЗАСЛОН БЛАГОПОЛУЧИЯ

Подготовка к отчетно- 
выборной конференции, ход 
ее, атмосфера явились сви
детельством возросшей ак
тивности молчановских
коммунистов, уровня рабо
ты районного комитета пар
тии, его бюро и аппарата 
райкома. Так, например, в 
отчетно-выборных партий
ных собраниях приняло 
участие 95,4 процента ком
мунистов, стоящих на уче
те, а в прениях по докла
дам выступил каждый тре
тий из присутствующих. Но 
суть не только в количест
ве. Важно, что собрания 
отличались деловитостью и 
зрелостью коммунистов,
высоким уровнем критики 
и самокритики.

Конференция стала смот
ром боевитости партийных 
рддов, вылилась во взыска
тельный разговор коммуни
стов. Этот настрой конфе
ренции задал отчетный 
доклад районного комитета 
КПСС, с которым выступил • 
первый секретарь райкома 
партии М. И. Ромашов. 
Критический анализ сде
ланного за два последних 
года, за пятилетку в целом 
был тесно увязан в докладе 
с постановкой новых задач 
на 1981 год и одиннадцатую 
пятилетку.

В прениях по докладу 
выступили 22 человека. Го
ворили они по-деловому, 
делясь опытом и заостряя 
внимание на нерешенных 
проблемах. Это не было от
личительной особенностью 
лишь Молчановской парт
конференции — такой стиль 
утвердился в последние го
ды, видимо, уже всюду. Но 
время не стоит на месте, и 
стиль тоже требует посто
янного совершенствования.

— Сделано в районе не
мало, — сказал на конфе
ренции секретарь парткома 
совхоза «Молчановский»

С ПОЗИЦИЙ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ
В. Г. Сербуленко, — но ве- 
годня мы должны оцени
вать свою работу более 
критически, с позиций тре
бований октябрьского (1980 
года) Пленума ЦК КПСС. А  
если оценивать ее именно 
так, то надо признать, что 
в работе районной партий
ной организации имеется 
еще много недостатков, ос
новной из которых — сла
бое использование резервов. 
Райком партии принимает 
много решений, связанных 
с развитием сельскохозяй
ственного производства, но 
не всегда контролирует их 
исполнение, а главное—ма
ло помогает первичным 
парторганизациям в реали
зации этих решений.

В выступлениях делега
тов бригадира тракторной 
бригады совхоза «Тунгусов- 
ский», секретаря первичной 
партийной организации
У. В. Ваверс^, секретаря 
партбюро Могочинского ле
созавода В. Я. Мачехина, 
доярки совхоза «Молчанов
ский» Т. П. Ерепиловой, 
бригадира валочно-треле- 
вочной бригады объедине
ния Чулымлес Д. И. 
Максимова и других немало 
места было уделено вопро
сам дальнейшего совершен
ствования стиля работы 
райкома партии, первичных 
парторганизаций, повыше
нию активности коммуни
стов, укреплению дисцип
лины и ответственности за 
соблюдение требований Ус
тава партии, ленинских 
норм партийной жизни.

Остро ставился вопрос о 
повышении .требовательно
сти к кадрам, их ответст
венности за порученное де
ло. Но при этом подчерки
валась и другая сторона 
этого вопроса. Не секрет, 
что о работе того или иного

руководителя (в том числе 
и управляющих отделения
ми совхозов, начальников 
цехов, бригадиров и др.) су
дят часто по тому, как вы
полняются производствен
ные задания. Это и само 
собой разумеется, но руко
водитель также всецело от
вечает за морально-полити
ческий климат в коллекти
ве, за .четкое и принципи
альное решение всех вопро
сов, касающихся жизни, 
быта и отдыха людей, их 
воспитания. К сожалению, 
еще встречаются и такие 
работники, которые невни
мательно относятся к лю
дям, избегают встреч с ни
ми, редко выступают перед 
коллективом. В этой связи 
были подвергнуты критике, 
в частности, директор сов
хоза «Тунгусовский» В. А. 
Кошкаров, начальник Чу
лымского орса Томсклесур- 
са А. С. Козловский и неко
торые другие.

Делегаты конференции 
подчеркивали, что воспита
ние людей — это дело об
щегосударственное. С пар
тийных организаций никог
да не снимают ответствен
ности за воспитание в духе 
классового подхода, высо
кой идейности, советского 
патриотизма и пролетар
ского интернационализма. 
Но есть простые, так ска
зать, элементарные вещи— 
честное отношение к труду, 
рабочая совесть и гордость, 
уважение норм и принци
пов социалистического об
раза жизни и т. д. Воспи
танием таких черт и пра
вил должны заниматься все 
— и хозяйственные руково
дители, и профсоюзные, 
комсомольские и другие об
щественные организации.

Поднимая проблемы ук
репления трудовой и произ
водственной дисциплины в 
коллективах, стабилизации 
кадров на селе и лесных

предприятиях, делегаты за
кономерно связывали их с 
развитием местной про
мышленности, строительст
вом жилья и объектов 
культурно-бытового назна
чения, развитием торговли 
и сферы бытового назначе
ния. Несмотря на возрос
ший ‘ уровень решения этих 
важнейших задач, торговое 
и бытовое обслуживание 
пока что не отвечает предъ
являемым требованиям. На 
это указывали продавец 
Чулымского орса В. И. Фа
деева, бригадир животно
водства совхоза «Знамя» 
Л. В. Ефремова, рабочая 
кирпичного завода Н. Ф. 
Яткина, доярка совхоза 
«Тунгусовский» А. Е. Огре- 
бо, рамщик Могочинского 
лесозавода Ю. В. Караваев, 
управляющий Соколовским 
отделением совхоза «М ол
чановский» Ф. Ф. Моисеев 
и другие выступающие.

Конференция выработала 
конкретные меры по повы
шению эффективности и 
качества производства, мо
билизации всех тружеников 
района на успешное завер
шение хозяйственного года, 
использование всех резер
вов для поднятия экономи
ки в первом году новой пя
тилетки, широкое развер
тывание социалистического 
соревнования за достойную 
встречу XXV I съезда 
КПСС.

На конференции вы
ступил член бюро обкома 
КПСС, редактор областной 
газеты «Красное знамя» 
А. Н. Новоселов.

* * *
На организационном пле

нуме нового состава райко
ма КПСС первым секрета
рем избран М. И. Ромашов, 
вторым секретарем — А. П. 
Санников, секретарем — 
С. Г. Овсянникова.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.

Колхозы нашего района 
еще в августе выполнили 
пятилетний план продажи 
молока государству. Непло
хие показатели достигнуты 
по воспроизводству стада. 
Улучшилось качество реа
лизуемого молока. И во 
многом этому способствова
ло оздоровление ферм от 
бруцеллеза. ч

В районе бруцеллез впер
вые появился в феврале 
1967 года на Крутоложнен- 
ской ’ ферме колхоза «1 
Мая». Источником распро
странения заболевания, 
мы считаем, стал Асинов- 
ский мясокомбинат, откуда 
ферма получила в то вре
мя необезвреженные суб
продукты. Вначале в одной 
группе выделились 3 поло
жительно реагирующие на 
бруцеллез коровы, в марте 
— 6, а в апреле — уже 25.

Ветеринарной службой 
ставился вопрос о сдаче на 
убой этих коров, затем по
головья всего двора, но 
этот вопрос в то вре
мя не был положительно 
решен. Хозяйства района 
были не готовы вести на
стоящую борьбу с бруцел
лезом, так как очень низ
кой была санитарная куль
тура на фермах, не было 
санпропускников, пастери
заторов. Не хватало и нете
лей для замены выбываю-, 
щего поголовья коров.

В результате в течение 
года бруцеллез распростра
нился на шести молочно
товарных фермах из 13, а 
в следующем — и на ос
тальных. Особенно острой 
была вспышка инфекции 
на Березовской ферме кол
хоза «Искра», где иссле
дование выявило около 30 
процентов больных к об
щему поголовью.

В такой обстановке мы 
вынуждены были пойти на 
создание в районе трех 
изоляторов и сразу же на
чали проводить массовую 
вакцинацию коров.

Наряду с этим первосте
пенное значение придава
лось четкому соблюдению 
ветеринарно - санитарных 
мероприятий, Ч особенно 
систематическому проведе
нию исследований и дез
инфекции.

В сложной эпизоотиче
ской обстановке огромную 
помощь и поддержку ока
зали нам райком партии и 
райисполком. С их помо
щью в кратчайший срок 
были огорожены все фер
мы, построены санпропуск
ники, повсеместно прекра
щено бродяжничество ско
та. На всех фермах вве
дена пастеризация молока.' 
Организованы фермы изо
лированного выращивания 
ремонтного молодняка.

В период оздоровления 
хозяйств в работе партий
ных и советских органов 
сложилась определенная 
система: не менее двух раз 
в год (перед выгоном ско
та на пастбища и поста
новкой его на стойловое 
содержание) на бюро рай
онного комитета партии и 
исполкоме райсовета заслу
шивались ветеринарная
служба и руководители 
хозяйств о ходе оздоровле
ния ферм от бруцеллеза и 
выполнения требований ве
теринарного Устава СССР.

С момента появления 
бруцеллеза заведен такой 
порядок: ни одна телочка 
не должна быть сдана на 
мясокомбинат без получе
ния от нее приплода. В ре
зультате этой, казалось 
бы, простой меры в районе 
шло постепенное накопле
ние нетелей и появилась 
возможность заменять
больное поголовье коров 
на 30 и более процентов 
ежегодно.

При этом стало возмож
ным ежемесячное исследо
вание всего поголовья ко
ров, своевременное выявле
ние больных и немедлен
ная их сдача на мясоком
бинат. В результате еже
месячного исследования не 
накапливался и не пере
держивался больной скот, 
сдача его происходила без 
снижения валового произ
водства продукции и коли
чества маточного поголовья, 
а главное —- исключалась 
вероятность массового пе
резаряжения стада.

В период оздоровления 
ферм ежегодно сдавалось 
на мясокомбинат до 900 ко
ров. При этом район ни ра

зу не снизил численность 
маточного поголовья и 
продажу молока государ
ству. За годы оздоровления 
было выращено около 12 
тысяч нетелей и только 300 
были завезены извне.

Оздоровление ферм в то 
время невозможно было ве
сти без внедрения внутри
хозяйственной специализа
ции. Всех телочек с 20 дней 
и до 6-месячного возраста 
группировали на одной из 
наиболее благополучных 
ферм, а для дальнейшего 
выращивания в каждом 
колхозе организовали по 
одной изолированной фер
ме. В летний период гурты 
телок и нетелей размеща
лись на отдельных паст
бищах, где был исключен 
контакт с другими группа
ми скота. На- этих фермах 
согласно инструкции по 
бруцеллезу молодняк свое
временно вакцинировали, 
затем группы глубокостель
ных нетелей переводили на 
молочные фермы вместо 
выбывших коров. Но заме
ну производили не отдель
ными группами, а полно
стью дворами, стараясь 
не допустить «подлива» здо
ровых нетелей в неблаго
получные гурты коров. При 
этом учитывался даже воз
растной состав животных.

Во вновь построенные 
дворы ставили нетелей, вы
ращенных изолированно, а 
старые коровники заполня
лись только после сани
тарного ремонта помеще
ний. На фермах, где было 
по 200 коров, заменяли по
головье в течение года, а 
где по 400 — поочередно,
в течение двух лет.

Свою роль в оздоровле
нии сыграла и противобру- 
целлезная вакцина штам
ма-82. Но возлагать боль
шие надежды только на 
вакцинацию без строгого 
выполнения ветеринарно- 
санитарный правил и орга
низационно - хозяйствен
ных мероприятий не при
ходится. Поэтому мы пер
востепенное значение при
даем санитарной культуре. 
В текущем году огороди
ли 5 ферм из 13, и на двух 
заканчивается эта работа.

Первую ферму мы оздо

ровили в 1972 году, две — 
в 1975-м, 4 — в 1976-м и
по 3 фермы — в 1977 и 1978 
годах.

Избавиться от этой ин
фекции можно было и бы
стрее, но не все легко и 
гладко получалось, не всег
да выполнялись ветеринар-. 
но-санитарные требования, 
в период бездорожья дли
тельное время в хозяйст
вах передерживался боль
ной скот. Приходилось мно
го работать с отдельными 
руководителями и специа
листами, убеждать их, до
казывать важность этого 
вопроса. Были случаи на
рушения инструкции по 
борьбе с бруцеллезом. Зоо
технической службой, без 
ведома ветеринарной, на 
Уйдановской ферме колхо
за «Рассвет» в 1968 году 
было «подлито» 2 группы 
нетелей в уже, казалось 
бы, оздоровленный гурт 
коров. И вот новое обост
рение инфекции: только за 
полугодие на этой ферме 
81 корова абортировала и 
65 среагировали на бруцел
лез положительно. Но по
добные случаи были еди
ничны, потому что любая 
перестановка или переме
щение скота даже внутри 
фермы, помещения произ
водились только по согла
сованию с ветеринарной 
службой района.

Оздоровление ферм от 
бруцеллеза положительно 
сказалось на воспроизвод
стве стада. Если в неблаго
получном 1968 году выход 
телят от 100 коров состав
лял 62, то в последние го
ды — 87—90. В период 
вспышки бруцеллеза район 
продавал государству 7,4 
тысячи тонн молока, а пос
ле оздоровления реализуем 
12,5 тысячи тонн.

В заключение еще раз 
хочется отметить, что 
только комплекс мероприя
тий — правильное приме
нение вакцины, жесткое 
соблюдение ветеринарно- 
санитарных мероприятий, 
своевременное выявление и 
изоляция больных живот
ных, замена неблагополуч
ных стад не отдельными 
группами, а полностью 
дворами, большая работа 
по выращиванию ремонт
ного молодняка — позво
лил нам полностью оздо
ровить район от бруцеллез 
за.

Н. ПЕТРАЧЕНКО, 
главный ветврач управ
ления сельского хозяй
ства Первомайского

райисполкома.

б. Вавилова

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  В К О Л П А Ш Е В Е  И К Р И В О Ш Е И Н Е

Состоялись Колпашевская 
городская и Кривошеинская 
районная отчетно-выборные 
партийные конференций. 
Делегаты обсудили отчет
ные доклады горкома и 
райкома КПСС. Избраны
«issiiissiajisg.......

новые составы партийных 
комитетов, делёгаты на 
XV III областную партий
ную конференцию.

Состоялись организаци
онные пленумы вновь изб
ранных комитетов.
iBauiinBaaBsuBBBaagggBagaBBggaiBgiggiaiigiiniiiii

Первым секретарем Кол- 
пашевского горкома КПСС 
избран В. Н. Шутов, вто
рым секретарем — Н. М. 
Точенов, секретарем—Р. Н.
Палагина. —-
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Первым секретарем Кри- 
вошеинского райкома
КПСС избран В. Д. Лари- 
ков, вторым секретарем — 
И. И. Маляров, секретарем 
— Э. Ф. Казаченко.

Музей выдающегося со
ветского ученого-растение- 
вода, основателя знамени
той коллекции мировых ра
стительных ресурсов акаде
мика Н. И. Вавилова от
крыт во Всесоюзном науч
но-исследовательском ин
ституте растениеводства, 
носящем его имя.

Здесь собраны материалы, 
связанные с разносторон
ней деятельностью актив
ного организатора совет
ской аграрной науки. Бота
ник, генетик, географ, Н. И. 
Вавилов побывал с экспе
дициями в 52 странах, кро
потливо отбирая образцы 
культурных растений и их 
диких сородичей. Созданная 
им коллекция ныне насчи
тывает свыше 300 тысяч 
образцов и признана веду
щим мировым генетиче
ским фондом зеленого ми
ра.

Работы академика Н. _ И. 
Вавилова и открытые им 
законы наследственности, 
учение о центрах проис
хождения сельскохозяйст
венных культур составля
ют фундаментальную осно
ву для решения проблем 
селекции растений.

Открытие музея стало и 
началом новой традиции — 
ежегодных Вавиловских 
чтений.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.
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ГРОДНО. «Микрофермы» 
помогли досрочно • выпол
нить пятилетнее задание
по продаже мяса государ
ству животноводам Волко- 
высского района. Создан
ные здесь весной, они дали 
уже около тысячи центне
ров свинины. По примеру 
волковысских ч животно
водов развивают 4 свиновод
ство многие колхозы и сов
хозы области. Это служит 
ёажным резервом увеличе
ния производства мяса. В

нынешнем ходу на «микро
фермах» .выращивается
около 20 тысяч свиней.

ЯРОСЛАВЛЬ. Для сборки 
домов улучшенной плани
ровки предназначена новая 
продукция Ярославского
сёльстройкомбината, осво
ившего выпуск конструкций 
универсальной серии. За 
годы пятилётки сельская 
строительная индустрия об
ласти увеличила свои мощ
ности почти втрое. В корот
кий срок введены в- эк

сплуатацию крупные ком
бинаты по производству 
панелей, завод керамиче
ских стеновых материалов. 
Производство сборного же
лезобетона для сельских 
новостроек области доведе
но до 300 тысяч кубометров 
в год..

ОРЕНБУРГ. Пять послед
них выпусков средней 
школы — более 120 юношей 
и девушек — остались жить 
и работать в совхозе 
«Уральский». Сейчас они

трудятся на главных уча
стках производства — в 
полеводстве и животновод
стве. В комплексе мер, спо
собствующих закреплению 
кадров на селе, на первом 
плане —  создание хороших 
социально-бытовых усло
вий. За годы пятилетки в 
оренбургских сёлах пост
роено 700 тысяч квадрат
ных метров жилья, школ 
на 25 тысяч мест, много 
детских учреждений, клу
бов, магазинов.

(ТАСС).
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Бригада Нины Ивановны 
Гвай занята пошивом жен
ских пальто. Трудится этот 
коллектив в ателье № 14 
объединения Томскобл-
швейбыт. Еще в июле 
бригада выполнила пяти
летний план. 23 ноября до
срочно выполнен годовой 
план. В честь предстояще
го съезда партии бригада 
обязалась задание двух 
месяцев закончить к дню 
открытия съезда.

НА СНИМКАХ (слева 
направо): сменный мастер 
Л. А. Суховейко, бригадир 
Н. И. Гвай; А. П. Мячина, 
Т. В. Лаптева, закройщица 
М. А. Бедина, Е. Я. Гефнер, 
О. В. Халтурина, Л. Н. 
Фурлян, В. И. Пинчук, Л. Н. 
Аниперова.

Фото Б. Некрасова.
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Облик 
^аших сел

М о е  Н и к о л ь с к и е
Есть в Крйвошеинском 

районе старинное село — 
Никольское. Центральная 
усадьба совхоза «Приоб
ский». Вокруг него раски
нулись обширные поймен
ные луга. А  само село — 
это улица длиною в четыре 
километра. Кое-где к ней 
примыкают небольшие пе
реулки. Но параллельно со 
старой уже начинает под
ниматься новая улица. Ес
ли идти от пристани, то в 
глаза сразу бросается но
визна домов. А ближе к 
центру — удобные двух- 
квартирники с доброт

ными дворовыми построй
ками. В самом центре 
■—- прекрасное здание кон
торы-столовой. И во всем 
— в свежей краске пали
садников, в шиферных 
крыш ах -— чувствуется об
новление сибирского села.

Весной и летом село еще 
красивее: оно все в зелени 
тополей. А  выйдешь за 
околицу: на обширных лу
гах —  голубы е озера, пере
лески... Благодать!

Но, говоря о новострой
ках села, я еще забыл упо
мянуть два магазина, вели
колепные ясли-сад, Дом

культуры с памятником 
героям-землякам, павшим 
в войну, библиотеку с 
широким выбором книг, 
своеобразную архитектуру 
здания восьмилетней шко
лы... Радуют глаз и ста
ринные дома с резными 
карнизами и замыслова
тыми орнаментами налич
ников... Люблю я свое село!

Благоустройству села
много сил и внимания уде
ляют руководители —•
директор совхоза А. К. 
Штыкин, председатель Ни
кольского сельского Совета 
В. И. Подгайский, оба мо

лодые, знающие свое дело 
организаторы. Строитель
ными делами непосредст
венно руководит опытный 
совхозный прораб А. С. 
Майков.'

Обновляется и производ
ственная база совхоза, ко
торый Имеет добротные 
скотные дворы, хорошо 
оборудованные летние пло
щадки, загоны с азтопоени- 
ем. Все это сделано капи
тально, не на один год.

Совхоз растет, специали
зируясь на производстве 
молока и мяса. Увеличива
ются поголовье скота, его 
продуктивность. Расши
ряется машинно-трактор
ный парк, площади мастер
ских и гаражей. Все это —

в соответствии с генераль
ным планом развития села. 
По этому плану по селу 
побегут заасфальтирован
ные улицы, которые будут 
освещены, зазеленеют скве
ры и парк отдыха, к до
мам подойдет водопровод, 
будут построены стадион и 
летний открытый киноте
атр...

Да, условия мало в чем 
уступают городским. А  в 
сочетании с красотой при
роды они еще более притя
гательны. И уверен: если 
кто захочет к нам при
ехать — не покается.

Ю. МАЙКОВ, 
с. Никольское 
Кривошеинского района.
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Из всех строительных ор
ганизаций и подразделе
ний, базирующихся на неф
тяном нашем севере, ближе 
всего стрежевчанам КМСУ-1 
треста Томскгазстрой. Еще 
бы! Ведь это комсомольско- 
молодежное управление — 
главный создатель жилья, 
объектов культуры и быта, 
— всего? что определяет 
облик нынешнего Стреже- 
вого.

Вообще строители в этом 
суровом краю пользуются 
всеобщим уважением: их
труд слишком заметен, 
слишком нужен людям.

— Когда это заметишь и 
поймешь, — говорит Алек
сандр Шнур ко, — начина
ешь сознавать свою ответ
ственность за вес, что де
лается на этой земле. И 
стараешься работать еще 
лучше, быстрее, качествен
нее...

В бригаде каменщиков 
В. Н. Гофышкина Алек
сандр — один из лучших. 
На него, молодого комму
ниста, можно, безусловно, 
положиться во веем — так 
считают товарищи.

С. ЛАПИН.
Фото автора.

А Н А Ч А Л Ь С Т В О -  
В ДРУГОЙ ОБЛАСТИ...

В Томской области есть немало организаций, которые 
являются филиалами или отделениями более крупных 
предприятий, находящихся за пределами области. Сре
ди них — стройуправления, монтажные и наладочные 
участки различных строительных и строительно-мон
тажных трестов. Нередко судьба таких филиалов неза
видна. Начальство, уполномоченное решать стратегиче
ские вопросы развития предприятия, проживает в дру
гой области и уделять должного внимания отдаленному 
подразделению не имеет возможности. Руководители 
филиалов занимаются в первую очередь производствен
ными делами. При этом они нередко выпускают из ви
ду вопросы производственного быта.

О подобной ситуации рассказывает в своем письме в 
редакцию слесарь СПМК-1065 треста Новосябирсксель- 
строймонтаж А. Л. Аникин.

Как вас обслуживают!

С е р г е и ч с е р в и е
Моим сапогам потребо

вался ремонт. И однажды 
осенним дождливым вече
ром я направилась в Дом 
быта № ,2 на улице У-сова. 
Работал только отдел сроч

н ого  ремонта. Это меня 
устраивало: скорее почи
нят. Даже громадная оче
редь не ' испортила моего 
настроения. Я достала из 
сумки интересную книгу и 
заняла очередь. Между 
прочим, хороший совет — 
брать с собой книгу, когда 
идешь что-либо заказывать 
или, скажем, ждешь авто
бус: за это* время можно 
существенно обогатить свои 
познания.

Через два с половиной 
часа подошла моя очередь. 
Приемщица, осмотрев сапо
ги, спросила у одного из ма
стеров: «У  тебя есть «про
филактика»?» Получив от
рицательный ответ, сказала 
мне, что здесь, кроме «про
филактики», которой -у них 
нет, требуется еще и «ре
ставрация», которая де

лается в другой мастерской, 
и вернула мне сапоги.

И пошла я, растеряв все 
свое хорошее настроение, 
домой. Не стала упраши
вать приемщицу, спорить, 
доказывать, что в той са
мой мастерской, которую 
мне здесь рекомендовали, 
злополучные сапоги побы
вали две недели назад... Ка
кой смысл?..

А  по дор.оге домой вспом
нилось мне давнее-давнее 
прошлое... Более; .полувека 
назад жили мы на одной из 
тихих томских улочек. 
Каждый день в наш двор 
приходил и располагался 
симпатичный старичок — 
Сергеич. Приносил с собой 
маленькущ скамеечку,
ящик с немудреным да- 
пожным инструментом, ко
робки с гвоздиками, дратву, 
обрезки кожи.

Шли к нему жильцы 
всех окрестных домов, жа
луясь на сорванцов, у кото
рых на ногах все горит, 
приносили в починку обувь. 
Иные башмаки походили

на разинувших пасти кро
кодилов: так откровенно
в них торчали гвозди. Са
пожник качал головой, 
чмокал, цокал, укоризненно 
смотрел и все-таки брался 
за работу. Чинил, да так, 
что любо-дорого было смот
реть. И брал невысокую 
плату — «по-божески».

Вряд ли знал Сергеич 
мудреные слова: «профи
лактика», «реставрация», 
«сервис»... Но его отноше
ние к работе и людям, для 
которых он старался, было 
очень правильным и гра
мотным.

Вспомнив все это, я 
вздохнула о том, что пере
велись у нас нынче такие 
Сергеичи. Поймите меня 
правильно, я не за возврат 
к старому, в котором было 
много и плохого. Я •— за 
новое, и в индустрии быта 
—тоже. Но только за такое 
новое, которое не давало 
бы повода вздыхать о про
шлом.

С.' ЛЬВОВА.

Внимание:
волокита!

А Е С Т Н И Ц А  О Б Е Щ А Н И Й
Рядом с домом по улице 

Советской, 14, проходит трам
вайная линия,, и в дом мож
но пройти только по лестни
це, а у этой лестницы сло
мались перила, выкрошились 
ступеньки — словом, она 
обветшала настолько, что хо
дить по ней стало опасно. Об 
этом мы вам сообщали а 
своем первом письме. После 
чего получили ответ, подпи
санный председателем Со
ветского райисполкома Ю. А. 
Сарыковым, в котором гово
рилось, что ремонт будет 
произведен в мае. Действи
тельно, ремонт провели, но

как? Сделали лишь перила, а 
ступеньки остались в преж
нем состоянии. Мы снова на
писали в редакцию. И снова 
из райисполкома пришел от
вет: сделаем. Сделали. За
асфальтировали лестничные 
площадки, но под одно со 
ступенями, и получилось неч
то несуразное. Спускаться по 
такой лестнице можно было 
лишь с подстраховкой даже в 
сухую погоду, а когда дождь 
или лед? И опять пошли мы 
с жалобами по инстанциям. 
Обратились в комбинат по 
благоустройству Советского

района. Там сказали: делаем 
все, кроме ступенек. Пошли 
снова в райисполком — на
правили в горкомхоз, оттуда 
— в управление строительст
ва и эксплуатации дорог. Там, 
наконец, пообещали сделать 
ступени и срок установили —- 
20 сентября.. Но вот уже на 
пороге декабрь, а лестница 
наша, между тем, обледенела 
и превратилась в настоящую 
катушку, а мы все не мо
жем дождаться обещанного.

А. ВОРОНОВА 
и еще 5 подписей.

Я работаю в . Томском 
цехе Новосибирского загото
вительного завода треста 
Новосибирсксельстрой м о н- 
таж. Наш цех находится на 
базе СПМК-1065 этого же 
треста, на окраине Томска. 
Мы производим предмон- 
тажную переработку мате
риалов и устройств . сани
тарно-технического назна
чения: элементов отопле
ния, водопровода, вентиля
ции, канализации.

Наш цех .является важ
ным звеном в системе сель
ского строительства. Без со
ответствующего v водопро
водного или сантехническо
го оборудования сейчас не
возможно представить себе 
животноводческий комп
лекс, да и жилье на селе 
теперь нередко строят бла
гоустроенное.

К сожалению, внимания к 
нашему производству уде
ляется пока недостаточно. В 
настоящее время СПМК-1065 
заканчивает строительство 
собственной базы. Если на
блюдать со стороны, то 
картина комплекса произ
водственных сооружений 
выглядит вполне респекта
бельно. Однако внутри це
хов благоприятные условия 
для труда не созданы.

В корпусе, где произво
дятся основные заготови
тельные операции, постоян
но «пасмурно». Дневной 
свет слабо проникает в 
оконные проемы, которые 
по чьей-то инициативе за
ложили цветными стекло
блоками. А искусственное 
освещение, которым при
ходится пользоваться, не 
обеспечивает нормальной 
видимости.

Здесь же, в цехе, посто
янно работают сварщики. 
Но надлежащей приточной 
вентиляции нет. Образую
щиеся при сварочных рабо
тах пары скапливаются в 
помещении. (Видимо, наши 
руководители твердо реши
ли бороться против загряз
нения окружающей среды). 
Положение с вентиляцией 
тем более непонятно, что 
у нас есть все необходимое 
оборудование, материалы и 
мастера по монтажу венти
ляционных устройств.

Чтобы снизить’ уровень 
загазованности, приходится 
открывать ворота, и тогда 
по цеху гуляют сквозняки.

Несмотря на то, что про
изводственные помещения 
у нас построены в совре
менном стиле, в них не 
предусмотрены бытовки, 
где в обеденный перерыв 
можно почитать газеты, 
журналы или просто отдох

нуть от шума механизмов. 
Не преувеличивая, скажу, 
чтсГ на рабочем месте . чело
век проводит лучшую часть 
своей жизни. Производи
тельность труда, здоровье 
рабочего зависят в значи
тельной степени от того, 
какие условия созданы на 
производстве.

Вообще на рабочих на
шего цеха, на их нужды 
администрация обращает 
мало внимания. Мы как бы 
варимся в собственном со
ку. За два последних года 
здесь не было прочитано 
ни одной лекции о между
народном положении или 
на какую-нибудь другую 
тему. Ни разу не приезжа
ла инспекция по охране 
труда. Мы не прошли ни 
одной медицинской комис
сии. Производственные со
брания проводятся редко, 
только при появлении ди
ректора новосибирского за
вода II л и .главного инжене
ра. Нет, таким образом, 
'должного контакта между 
коллективом цеха и адми
нистрацией.

Не нужно думать, что 
недостатки у нас существу
ют только в сфере произ
водственного быта. Отда
ленность руководства от 
нужд цеха сказывается и в 
производственной сфере не
посредственно. Станочный 
парк у нас устарелый, по
стоянно не хватает мате
риалов для работы, инстру
мента. Все это приводит к 
снижению заинтересованно
сти рабочего коллектива в 
конечных результатах сво
его труда, от этого страдает 
качество.

На нашем предприятии 
не принимается никаких 
мер по повышению эффек
тивности производства, не 
поддерживается рациона
лизаторская работа. Так 
что немалые внутренние 
резервы остаются неисполь
зованными. Впечатление 
такое, что наши руководи
тели сознательно сдержива
ют качественную пере
стройку производства, бо
ясь, что им увеличат план. 
Но жизнь требует другого. 
В настоящее время наш 
цех не в состоянии полно
стью удовлетворить потреб
ности сельских строителей 
в качественном, подготов
ленном для монтажа вен
тиляционном, сантехниче
ском, отопительном и дру
гом оборудовании.

г. Томск.

[ Si l l

ЗАЯВЛЕНИЕ ИНДИРЫ ГАНДИ
ДЕЛИ. Индия готовится 

к встрече Генерального се- 
кретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева.

Мы горячо приветствуем 
предстоящий визит Л. И. 
Брежнева, заявила премь
ер-министр Индии Индира 
Ганди в интервью совет
ским журналистам. В на
стоящее время, когда об
становка в мире быстро 
меняется, особенно важен 
обмен мнениями. Визит 
Л. И, Брежнева даст нам 
возможность лучше узнать 
позицию Советского Союза 
по многим вопросам. С 
другой стороны, руководи
тель Советского4 государства 
получит возможность по
знакомиться с тем, что де
лаем мы, с нашими про- 

* блемами и достижениями;
Мы считаем, подчеркнула 

премьер-министр, что

дружба между Советским 
Союзом и Индией является 
одним из важных факторов 
мира во всем мире. Наша 
дружба имеет принципи
альную основу, она зиж
дется также на том, что 
Советский Союз оказывал 
нам экономическую по
мощь и моральную под
держку, когда это было 
необходимо. По нашему 
мнению, между Индией и 
Советским Союзом сложи
лись хорошие отношения. 
Конечно же, какими бы ни 
были отношения, какое бы 
согласие ни существовало, 
иногда могут возникать те 
или иные проблемы в свя
зи с различием в их подхо
де. Однако я считаю, что 
оба наши государства пол
ны желания укреплять су
ществующие между нами 
отношения дружбы, сохра
нять их в будущем. Всякий 
раз, когда я приезжала в

СССР, мне оказывался ис
ключительно теплый при
ем со стороны советского
народа, и я, конечно же, 
испытываю те же самые 
теплые чувства к советско
му народу.

Советский Союз, сказала 
далее И.' Ганди, достиг зна
чительных успехов в раз
личных областях, которые 
делают ему честь. Особенно 
велики эти успехи в обла
сти науки, в повышении 
жизненного уровня народа. 
Большое' впечатление про
изводит также то, что де
лается в Советском Союзе 
для детей, поскольку дети 
— это наше будущее.

Пользуясь случаем, я 
хотела бы передать совет
ским людям наилучшие 
пожелания, заявила" Инди
ра Ганди. Советский народ 
добился многого, и мы же
лаем ему дальнейших ус
пехов.

В п о д д ер ж к у  советских инициатив

И СВЕТ,  И ТЕНИ
В редакцию газеты 

«Красное знамя» рабочие 
верхнего ч склада Дльмяков- 
скрго лесопункта Аргат- 
Юльского леспромхоза об
ратились за помощью.

«Уже пять лет, как про
ведена’ государственная ли
ния электропередачи, но 
она не обслуживается,—со
общают лесозаготовители в 
своем письме. — Электрики 
приезжают от случая к 
случаю, поэтому зачастую 
мы сидим без света. И сей
час 'уже неделю не подает
ся электроэнергия. Чтобы 
побриться, берем с собой 
на верхний склад электро
бритву. А с начала месяца 
электролампочки горели 
вполнакала, и потому наши

дети учат уроки при керо
синовых лампах».

Я поцросила прокоммен
тировать это письмо пред
седателя Первомайского
райисполкома А. Ф. Кура- 
феева:

— Не в курсе. У  нас жа
лоб не было.

После уточнения он со
общил, что была авария и 
дня три электроэнергия не
подавалась. Заверил, что 
снабжение леспромхоза
энергией возьмет под осо
бый контроль.

Не в курсе оказался и 
главный инженер Томск
энерго М. Г. Космынин. Но 
назвал телефон в Асине.

— Это не наша линия, — 
сказал директор предприя

тия Восточных электриче
ских сетей В. А. Пронин 
(Асино). — Мы передали ее 
на баланс Томлеспрому.

— О перебоях в снабже
нии электроэнергией в Том- 
леспром поступают жалобы, 
— говорит -исполняющий 
обязанности главного энер
гетика О. А. Еремин. — По 
каждой из них принимаем 
конкретные меры. Однако 
об аиарии в Альмякове нам 
никто не сообщал. Поэтому 
и затянулось ее устранение.

Электрические линии лес
промхозов должны обслу
живать специальные энер
гослужбы. В Аргат-Юль- 
ском ЛПХ её возглавляет 
старший энергетик Я. Я. 
Дурнкцкий. Казалось бы, 
непосредственное подчине
ние Томлеспрому,. отсутст
вие межведомственных
преград должны способст
вовать улучшению энерго
снабжения. По сути дела 
эта энергослужба призвана

своим же лесозаготовите
лям создать условия для 
нормального труда и отды
ха. На деле, как видно из 
письма рабочих леспромхо
за, этого' не чувствуется. 
Энергетики еще плохо за
ботятся о лесозаготовите
лях, хотя, следует сделать 
оговорку, в данном случае 
причиной аварии стала 
«невинная шалость» охот
ников: недалеко от Альмя- 
кова перебили один из 
проводов электролиний.

— Как контролирует ра
боту подотчетных служб 
Томлеспром? Пока слабо, 
— ■ ответил исполняющий 
обязанности главного энер
гетика объединения О. А. 
Еремин. — Отдела как та
кового нет. Эту работу ве
дут всего двое. На местах 
бываем, но нечасто. В Ар- 
гат-Юльском леспромхозе я 
в последний раз был ещё в 
июне.

А  ведь в каждом лес

промхозе, кроме энерго
службы, есть ряд отделов, 
призванных решать вопро
сы. труда и быта лесозаго
товителей. Зачастую в по
гоне за «кубиками» выпа
дает из поля зрения забота 
о тех, кто -дает эти «куби
ки».

Между тем, выступая на 
октябрьском (1980 г.) Пле
нуме ЦК КПСС, тов. Л. -И. 
Брежнев сказал: «Внима
тельное, заботливое отно
шение к человеку должно 
пронизывать весь стиль ра
боты Партийных, советских 
хозяйственных органов и, 

.конечно же, профсоюзов. 
Такое отношение долж
но стать неотъемлемой 
чертой работы каждо
го руководителя — боль
шого и малого. Бюро
кратизму, черствости, чван
ству не может и не должно 
быть места в нашем совет
ском образе Жизни».

В. КАДЫШЕВА,

НЬЮ-ЙОРК. Первый ко
митет Генеральной Ассам
блеи ООН завершил рас
смотрение вопросов разору
жения, приняв более. 40
резолюций, в которых на
мечены конкретные пути и 
меры, направленные на 
уменьшение военной опас
ности и укрепление между
народного мира. Фундамен
том этой программы борь
бы за обуздание гонки 
вооружений и оздоровле
ние международного поли
тического климата • стали 
советские инициативы, от
вечающие стремлению
большинства государств
поставить разоружение на 
практические рельсы и 
потому находившиеся в 
центре внимания участни
ков дискуссии. Не случайно 
предложения Советского 
Союза, выдвинутые на ны
нешней • сессии Генеральной 
Ассамблеи, получили ши
рокую поддержку в вы
ступлениях делегатов са
мых различных стран.

В высшей степени конст
руктивными Назвал совет
ские предложения предста
витель, Нигерии О. Аденид- 
яи, который подчеркнул, 
что их реализация стала

бы подлинным вкладом в 
укрепление мира и безопас
ности народов.

Нынешнее обострение
международной обстановки, 
Отметил представитель Ин
дии С. П. Миттал, обязы
вает еще более энергично 
добиваться упрочения ми
ра и безопасности. Именно 
в этом контексте, указал 
он, наша страна с особым 
тгатересом относится к 
предложениям, выдвинутым 
СССР, и уделяет им самое 
серьезное внимание.

Высокую оценку совет
ской идее объявления го
дичного моратория на 
ядерные взрывы дал пред
ставитель Мексики Аль
фонсо Гарсиа Роблес.

В ходе дискуссии в пер
вом комитете был одобрен 
призыв Советского Союза 
воздержаться от действий, 
ведущих к расширению су
ществующих военных груп
пировок, поддержано пред
ложение СССР об отказе от 
расширения, начиная с со
гласованной Даты, своих 
вооруженных сил и от уве
личения обычных воору- 
. жений.

Комитет высказался так

же В поддержку скорей
шего осуществления совет
ской идеи укрепления га
рантий безопасности
неядерных государств пу
тем заключения междуна- 
родной конвенции. Широ
кое признание на сессии 
получило и предложение 
Советского Союза о том, 
чтобы ядерные державы 
объявили мораторий на все 
ядерные взрывы.

Негативную позицию в 
целом заняли при обсужде
нии проблем разоружения 
представители США и их 
партнеров по НАТО, кото- | 
рые не выдвинули ни од
ной конструктивной идеи. 
Более того, делегация США 
проголосовала против или 
отказалась поддержать око
ло половины всех внесен
ных резолюций по разору
жению.

Решения первого комите
та показали, что стремле
ние к целенаправленным 
действиям во имя сохране
ния политической разрядки 
и дополнения ее разрядкой 
в военной области разде
ляет абсолютное большин
ство государств мира.

В. ВАСИЛЕЦ.

Йрако - иранский конфликт
БАГДАД. По сообщению 

главного военного командо
вания Ирака, . вертолеты 
иракских ВВС нанесли уда
ры по позициям иранской» 
армии на северном участке 
фронта и по скоплению 
бронетанковых сил Ирана 
на южном участке. В ре
зультате уничтожено зна
чительное количество
боевой техники.

За минувшие сутки в хо
де боев на различных уча
стках фронта убито более 
ста иранских военнослужа
щих, уничтожено несколько 
складов с боеприпасами.

ТЕГЕРАН. По утвержде
нию иранских официаль
ных лиц и средств мас
совой информации, инициа
тива на всем протяжении 
фронта полностью принад

лежит иранском армии.
Согласно официальным 

сообщениям, в районе Аба
дана иранскими войсками 
уничтожено семь иракских 
танков к сбито три истре
бителя иракских ВВС.

В то же время, как отме
чает местная печать, на не
которых участках фронта 
в последние дни накал бое
вых действий снизился.

Г р у б а я  а н т и с о в е т с к о м  а кцм
НЬЮ-ЙОРК. Власти США 

предприняли очередную 
грубую антисоветскую ак
цию. Как сообщила газета 
«Нью-Йорк тайме», верхов
ный суд штата Нью-Йорк 
разрешил проведение у 
здания советской миссии 
при ООН еще более много
людных, а другими словами 
— еще более воинственных 
и шумных хулиганских 
сборищ и демонстраций. 
Мотивируя это '' решение, 
суд цинично заявил, будто 
он руководствовался «забо
той» о выполнении «неотъ
емлемого права американ
цев на подобные действия, 
гарантированного им пер
вой поправкой ‘ к конститу
ции США». Любопытен тот 
факт, что решение приня-' 
то судом вопреки требова
ниям жителей домов, при
легающих к советской мио 
сии, унять не в меру рети
вых антисоветчиков, кото
рые своими шабашами на
рушали ' нормальную жизнь 
всего микрорайона.

Более того, в судебном 
постановлении содержится 
прямое указание полицей
ским органам Нью-Йорка

«оказывать содействие»
участникам антисоветских 
провокаций и обеспечивать 
их безопасность.

Этой акцией власти США 
окончательно разоблачили 
себя как фарисеев, открыто 
взяли под защиту ультра
правые и сионистские груп
пировки, подталкивают их 
к усилению и без того раз
нузданной антисоветской 
провокационной деятель
ности.

На протяжении многих 
лет советские учреждения, 
работающие в них сотруд
ники и члены их семей яз- 
ляются ^объектом непрекра- 
щающихся грубых прово
каций, которые заметно 
участились после того, как 
администрация США вста
ла на путь обострения от
ношений с Советским Сою
зом, возврата к временам 
«холодной войны».

Были осуществлены
взрывы у зданий Аэрофло
та и советской миссии при 
ООН, сионистские шабаши 
у зданий советской миссии 
и жилого комплекса в 
г. Нью-Йорке, во время ко
торых беснующиеся хулига

ны угрожали расправой с 
советскими людьми, а в ря
де случаев наносили мате
риальный ущерб, стали 
обычным явлением.

В ответ на неоднократ
ные обращения и ноты по
сольства СССР в США и 
миссии СССР при ООН го
сударственный департамент 
отделывался «обещаниями»' 
провести соответственные 
расследования и привлечь 
виновных к уголовной от
ветственности. Однако во 
всех случаях подобные 
«расследования» заканчива
лись безрезультатно.

Решение, принятое нью- 
йоркским судом, пролило 
свет на позицию, занимае
мую властями США в дан
ном вопросе, показало, что 
они потворствуют тем кру
гам, которые препятствуют 
нормальной деятельности 
советских учреждений в 
Нью-Йорке, и тем самым 
грубо нарушают взятые на 
себя международные обяза
тельства, а также соответ
ствующие положения За
ключительного акта ' обще
европейского Совещания в 
Хельсинки.

В. РЁШЕТИЛОВ.

За  продолжение процесса в области О СВ
ЛОНДОН. Федеральный 

канцлер ФРГ Г. Шмидт в 
интервью телепрограмме 
«Панорама» высказался за 
продолжение переговоров в 
области ограничения стра- 

«, логических вооружений.
I  (ОСБ) между СССР и США. 
I  Главное сейчас состоит в 
1 том, сказал он, чтобы про- 
В цесс в области ОСВ был 
I  продолжен.

Г. Шмидт отверг концеп
цию так называемой «огра
ниченной ядерной войны», 
проповедуемую влиятель
ными кругами США. Он 
подчеркнул, что «примене
ние ракетно-ядерного ору
жия средней дальности не 
будет означать ограниче
ния ядерной войны, это 
будет полное уничтожение».

В своем интервью Г. 
Шмидт бтмеТил также «не
обходимость продолжения 
процесса, начатого в Хель
синки».

В То же время. он указал, 
что ФРГ в своей политике 
«сохраняет приверженность 
блоку НАТО» и выполнит 
все взятые в его рамках 
обязательства.

I
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IHOBHUK Вечер виолончельных сонат
В концертном зале фи

лармонии состоялся • вечер 
виолончельной музыки. То
мичи не в первый раз 
встречались с лауреатом IV 
Международного конкурса 
им. П. И. Чайковского Да
видом Григоряном. Люби
тели музыки хорошо за
помнили прошлые выступ
ления этого обаятельного, 
своеобразного, тонкого му
зыканта. Д. Григорян, за
воевав звание лауреата, су
мел сохранить и развить

свои индивидуальный ис
полнительский почерк. Иг
ре Д.* Григоряна свойствен
ны высокая культура зву
ка, стремление уравнове
сить в. исполнительстве ра
циональное и эмоциональ
ное начала. Он расчетливо 
строит драматургию в 
крупных формах и тонко, 
с изяществом «рисует» ми
ниатюры.

В программу концерта 
вошли три хорошо извест
ные сонаты. Соната
И. Брамса ми-минор про
звучала сдержанно, благо

родно. Пылкие романтиче
ские порывы переместились 
на второй план. Главными 
оказались классическая 
уравновешенность и ясность 
формы. Исполнение сонаты 
К. Дебюсси покорило слу
шателей яркой характерно
стью образов, изобилием 
красочных оттенков, изыс
канной звуковой палитрой 
и, наконец, , полной непри
нужденностью в техниче
ском отношении. Виолон
чельная соната Э. Грига — 
волнующая поэма о нор

вежском народе, о природе 
Скандинавии. Крупный
масштаб этого произведе
ния требует от исполните
ля чуткого ощущения дра
матургии, а открытые, щед
рые григовские эмоции 
предполагают в музыканте 
большой темперамент вме
сте с непогрешимостью вку
са. Игра Д. Григоряна в 
полной мере отвечала этим 
требованиям. Публика бы
ла захвачена по-настояще
му вдохновенным исполне- 

*нием. И даже финал, где 
обычно музыкантов подсте

регают длинноты, прозву
чал собранно, на одном ды
хании.

Специально хочется отме
тить участие в концерте 
одного из лучших совет
ских концертмейстеров и 
камерных ансамблистов — 
пианистки, народной арти
стки Дагестанской ССР Азы 
Аминтаевой, по праву раз
делившей успех этого заме
чательного вечера камерной 
музыки.

В. МАКСИМОВ, 
солист Томского симфо

нического оркестра.

Т В О Р Ч Е С К И Й  П О Р Т Р Е Т

С т а н о в л е н и е
Художник Виктор Семе

нович Гусаров уверен, что 
писать о нем рано. Это — 
естественная неудовлетво
ренность взыскательного к 
себе творческого человека. 
Да, Гусаров еще молод. Но 
он сумел уже сказать свое
— выношенное, прочувство
ванное.

На последней выставке 
томских художников вы не 
могли не обратить внима
ния на четыре работы. В 
них мнрго света, воздуха. 
Так и хочется раздвинуть 
раму и войти в этот мир, 
открытый для нас худож
ником, хотя мир этот окру
жает нас постоянно. С по
лотен смотрят на зрителя 
заснеженные томские улоч
ки («На остановке», «Том
ская зимка»), из глубины 
веков выступают, словно 
отлитые из металла, фигу
ры первопроходцев, зало
живших город на Томи 
(триптих «Первопроход
цы»), жадно тянется к 
солнцу весенняя природа 
(«Весна. Береза»),

В общении с этими кар
тинами, какими-то разма
шистыми, «непричесанны
ми», но по-гзюаровски щед
рыми, зритель обретает 
утерянное с детства чувство
— радости открытия мира, 
удивления перед буднич
ным.

Виктор Семенович родил
ся в Пензе, старинном рус
ском городе, по духу чем-то 
близком Томску. В Мо
сковском институте им. Су
рикова попал в монумен
тально-декоративную ма
стерскую з н а м е н и т о г о  
Александра Дейнеки. И во 
время практики впервые 
приехал в Томск. Уже тог
да стали ткаться те незри
мые нити, что связали его 
с нашим городом.

Впрочем, после института 
работать пришлось в Брат
ске. Город молодости, город 
металлургов, х и м и к о в ,  
энергетиков, причудливо со
четающий в себе приметы 
старины и самые современ
ные предприятия, захватил 
художника размахом своих 
дел. Лесохимический ком
плекс, Братское море, са
мый большой в мире алю
миниевый завод — масшта
бы, которые и вообража- 
лись-то до этого как-то по- 
другому. Каждое утро рабо
чих встречали здесь кило
метровой длины двенадцать 
серых заводских корпусов...

Лоле деятельности для 
монументалиста - оформи
теля казалось необъятным. 
Через год три заводских 
здания расцветились мозаи
кой—это был своеобразный 
триптих. Первые поселен
цы-первопроходцы необжи
той земли; первопроходцы 
науки — молодые ученые- 
изыскатели; темой третьей 
мозаики стали взмывающие 
ввысь ракеты, сияющие 
лайнеры — алюминий на 
службе народа.

Гусаров - монументалист 
уже Подсказывал будущие 
темы Гусарову-художнику. 
Виктор Семенович вернется 
еще и к первопроходцам, и 
к цепочке эстафеты поко
лений. Отсюда шагнет в 
творчество художника не
истовый Аввакум, томив
шийся в Братском остроге. 
Однако индустриальный 
Братск не только всколых
нул дремавшую в художни
ке тягу к древнерусской 
теме, он заставил его раз
мышлять о самобытном 
русском характере;

Другой крупной работой 
была четырехцветная мо
заика на трех жилых до
мах нового микрорайона. 
Художник по-своему подо
шел к теме освоения кос
моса. На первом мозаичном 
панно — фигура космонав
та, парящего над малень
ким - земным шариком. Но 
на втором уже господству
ет земное: у ног спокойно 
сидящей женщины-Зем- 
ли стоит на коленях гор
дый покоритель космоса. 
Так выразил художник 
мысль об ответственности 
человека перед Землей...

Семь лет работы в Брат
ске были годами формиро
вания гражданской позиции 
художника, становления и 
созревания его мастерства.

В семидесятых годах

Виктор Семенович вернулся 
в Томск. Он по-прежнему 
выполняет монументальные 
работы — оформляет кафе, 
психиатрическую больницу. 
Но на первом месте у него 
живопись. Председатель
правления Томской органи
зации Союза художников 
РСФСР, заслуженный ху
дожник РСФСР К. Г. За- 
лозный на вопрос, что воз
вратило Гусарова в наш 
город, ответил:

— Виктор — художник 
дерева, а не камня.

Слова эти можно понять 
и буквально. В мастерской 
Гусарова по стенам стру
ится точеное деревянное 
кружево. Виктор Семенович 
объясняет:

— Иду раз по Шишкова— 
бросают в снег реставрато
ры.. Мы, говорят, новое сде
лаем...

За этим бережным отно
шением ю деревянной ста
рине кроется, однако, дру
гое. Константин Григорье
вич Залозный знал Вик
тора еще студентом. И 
разглядел характер даро
вания художника. Гусарову 
свойственно трепетное отно
шение к природе, к родной 
земле. То, что в Братске 
представлялось маленьким 
земным шариком у ног па
рящего космонавта, в Том
ске приобрело материаль
ность, предстало во плоти, 
в цвете.

Есть у Гусарова удиви
тельный этюд, на котором 
только земля и небо. Земля 
еще сухая, словно в пред
чувствии дождя, а небо уже 
свинцовое, вот-вот изверг
нет ливневые потоки. Кон
траст так ощутим, что рож
дается чувство нереально
сти происходящего. Худож
ник объясняет:

— До грозы не успел за
кончить. Промок весь. И 
этюд вышел фантастиче
ский какой-то...

Чуткое внимание к сию
минутному состоянию при
роды стало причиной рож
дения- другого полотна — 
«У  реки. Весна». Полотна, 
щемящего сердце невесен
ней грустью, по-есенински 
лаконичного и пронзитель
ного. Если долго на него 
смотреть, то, кажется, что- 
то начинает тихо-тихо зве
неть. Звенит тишина; на
пряженное ожидание пере
мены какой-то, почувство
ванной художником, верно 
схваченной в картине.

После возбужденного,
вздыбленного новостройка
ми Братска видно стремле
ние поговорить вполголоса, 
чтобы какие-то вещи стали 
слышнее. На полотне «Де
ревня» снег неожиданно 
передан красными, синими, 
розовыми мазками. И от 
этого он стал вроде бы еще 
более «снежным». На дру
гом полотне—весна, обнов
ленная природа решена ху
дожником в коричневых 
тонах. Пейзаж занимает 
большое место в творчестве 
Виктора Семеновича. Два 
года назад только его ве
сенним пейзажам была по
священа отдельная выстав
ка в библиотеке ТПИ.

На последней зональной 
выставке этот жанр был 
представлен полотном
«Весна. Береза». Здесь все 
движется, все устремлено 
вверх, как забродивший в 
дереве сок. Несутся по небу 
пьяные от солнца набух
шие облака, березовые вет
ви, словно волосы, спутаны 
суматошным весенним вет
ром. От этой картины, как 
в детстве от качелей, слад
ко кружится голова.

Трудно сказать, как сло
жится дальше творческая 
судьба В. С. Гусарова. Тем 
более трудно, что он до сих 
пор еще ищет себя, делит 
себя между станковой и 
монументальной живопи
сью. Но, в любом случае, 
художник—на верном пути. 
В его творчество органично 
входят и индустриальная 
тема, и портрет, где можно 
увидеть обостренное вни
мание к психологическим 
деталям, и наши родные 

■ сибирские пейзажи.
Жизнь стучится в его по

лотна. И открывается с них 
зрителю.

О. БОГАТКО,
студентка университета.
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О порт
П Е Р Е Д
ОДИННАДЦАТЫМ ТУРОМ

ЛА-ВАЛЛЕТТА, 2 декаб
ря. (Спец. корр. ТАСС). 
Сборная Венгрии — 28 оч- 
j ( o b , сборная СССР — 27,
сборная Югославии — 28. 
Таково положение трех 
команд, лидирующих после 
десяти туров из четырнад
цати на всемирной муж
ской шахматной олимпиа
де.

Положение стало таким 
после того, как сегодня 
утром при доигрывании от
ложенных еще накануне 
выходного дня (1 декабря) 
партий десятого тура свою 
единственную прерванную 
встречу в матче с голланд
цами венгерские шахмати
сты проиграли, и счет в 
этом матче оказался 2:2. 
Соперник же Геллера — 
однофамилец президента 
Международной шахматной 
федерации Олафссон — на 
доигрывание не явился (его 
позиция была проигранной), 
и советскому гроссмейстеру

присуждена победа. Таким 
образом, окончательный
счет в матче СССР — Ис
ландия стал 3,5:0,5 в пользу 
наших шахматистов. У 
команды США, занимаю
щей 4-е место,—25 очков, а 
у сборной ЧССР, делящей 
5—7-е места с командами 
Болгарии и Англии, — по 
24,5 очка.

О Д Н А  П О Б Е Д А
НО ДВУХ возможных

Начался чемпионат стра
ны по хоккею среди ко
манд класса «Б». В IV зоне, 
кроме томского «Буревест
ника», стартовали 7 команд: 
«Заполярник» (Норильск), 
«Темп» (Юрга), «Зауралец» 
(Курган), г. Рудный (Казах
стан), «Торпедо» (Руб
цовск), «Спартак» (Новоси
бирск), «Машиностроитель» 
(Новосибирск).

В первых играх 29 и 
30 ноября томский «Бу
ревестник» встречался во 
Дворце зрелищ и спорта с 
командой «Машинострои
тель».

В первой встрече счет 
открыли на 13-й минуте го
сти. Через две минуты от
ветную шайбу забросил на
падающий «Буревестника»

В. Кулешов. При счете 1:1 
команды ушли на первый 
перерыв. Второй период 
прошел с преимуществом* 
«Буревестника», о чем сви
детельствует счет 3:0. В за
ключительный период на
падающие забросили по две 
шайбы в ворота соперни
ков, и в итоге победил «Бу
ревестник» — 6:3.

Во второй игре стартовая 
пятерка томичей, быстро 
входя в зону гостей, созда
вала острые моменты у их 
ворот. Хоккеисты «Маши
ностроителя» отвечали
контратаками. Две из них в 
конце первого периода при
несли новосибирцам успех.

В начале заключительной 
двадцатиминутки за воро
тами томичей снова зажег
ся красный сигнал. Очеред
ная ошибка защитников 
«Буревестника» стоила го
ла* и на табло появился 
счет 0:3. В оставшееся вре
мя игроки «Буревестника» 
пытались переломить ход 
встречи, но смогли только 
сократить разрыв в счете. 
В итоге—поражение со сче
том 2:3.

Следующие игры 6—7 де
кабря проводятся в Том
ске на стадионе «Труд». 
«Буревестник» принимает 
«Темп» (Юрта).

В. ПОПЕЛЬ.

Ш Ш

Сложнейшие трюки и оригинальные номера демонст
рируют во время своих выступлений спортсмены-каска
деры Волжского автомобильного завода (город Тольят
ти), показывающие увлекательное представление на 
легковых автомобилях. В программе принимают уча
стие также цирковые артисты-акробаты.

Искусство группы «Автородео-ВАЗ» наглядно демонст
рирует разнообразные возможности автомобилей «Ж и
гу ли».

Недавно выступления необычного коллектива с ог
ромным успехом прошли в Тольятти, Куйбышеве, На
бережных Челнах, Уфе и Стерлитамаке.

НА СНИМКЕ: сколько пассажиров могут везти «Жи
гули» на двух колесах?

Фото В. Вонога. (Фотохроника ТАСС).

Ш  г о р о д е  н е ф т я н и к о в
выступила группа сильнейш их м о л о д ы х ' гимнастов и акробатов страны

Город Стрежевой встре
чал гостей ясным морозным 
утром. Теплый прием, дру
жественное приветствие за
местителя председателя
горисполкома Р. М. Овсян
никовой, традиционные
хлеб-соль, аплодисменты — 
все это позволило спорт
сменам быстро забыть о 
суровом сибирском морозе, 
подкараулившем их в аэро
порту.

Там, где сегодня проходит 
передовая линия в борьбе 
за нефть, предусматривает
ся все для полного удов
летворения жизненных за
просов северян. В том чис
ле и духовных. Частицей 
этой постоянной заботы об
кома КПСС и была коман
дировка делегации Спорт
комитета СССР, которую 

председатель

г а я ш ш к ш 8

возглавлял

Томского облспорткомитета 
В. Н. Скрипко. Мы попро
сили его рассказать, с ‘ ка
кой программой выезжала 
делегация:

—  Мы решили сделать 
программу, не только спор
тивно-показательной, но и 
пропагандистской. Кроме 
выступлений перед труже
никами Стрежевого, была 
проведена встреча со 
школьниками города. Зна
чение ее для ребят трудно 
переоценить. Предусматри
вались интересные темати
ческие лекции. Старший 
тренер сборной молодежной 
команды СССР по спортив
ной гимнастике, кандидат 
педагогических наук А. Ф. 
Родионенко выступил по 
теме «Состояние спортивной 
гимнастики в СССР и на 
мировой арене. Перспекти

вы ее развития». Автори
тетными и квалифициро
ванными были коммен
тарии главного судьи не
давно закончившегося в 
Томске молодежного чем
пионата СССР по спор
тивной гимнастике, судьи 
всесоюзной категории, кан
дидата педагогических на
ук А. М. Городецкого. Не
обходимые пояснения, про
паганда занятий спортом, 
их благотворного влияния 
на организм — все это ор
ганически вписалось в про
грамму.

— Кто из спортсменов 
был в Стрежевом?

— Состав делегации по
зволял показать зрителям 
интересную программу с 
разнообразной тематической 
направленностью, хотя все 
выступления, конечно, объ

единяла «гимнастическая 
канва».

Чемпионы мира по акро
батике, силовая пара из 
Краснодара В. Почивалов и 
В. Мочуга, чемпионка мира 
по художественной гимна
стике в групповых упраж
нениях С. Гусева (г. Влади
мир), мастера спорта, уча
стницы показательных вы
ступлений на Олимпийских 
играх в Москве томички 
Л. Маямсина и Л. Мазито- 
ва, группа воспитанниц 
ДЮСШ по художественной 
гимнастике при Дворце 
спорта — вот кто составил 
своими выступлениями тот 
стержень, вокруг которого 
и разворачивался сюжет 
спортивного праздника.

— Чем запомнилась по
ездка?

—Каждый раз, бывая в 
Стрежевом, переживаешь

чувство сопричастности к 
большому труду, которым 
живет север области. А  что 
говорить об остальных ре
бятах и девчатах! У них 
буквально захватывало дух 
от тех впечатлений, кото
рые они впитывали во вре
мя двухдневного пребы
вания в среде монтаж
ников, буровиков, гео
логов, механизаторов. Ве
черами же возгласы удив
ления и восхищения раз
давались уже в адрес 
спортсменов за их фи
лигранную технику испол
нения сложнейших элемен
тов. А  это сделать было не
легко, ибо специфика вы
ступлений на ограниченной 
площади (сцене) создавала 
дополнительные трудности.

На днях нефтяники обла
сти рапортовали стране о 
выполнении пятилетнего 
плана добычи «черного 
золота». Рядом с трудовым 
десантом в эти дни плечом 
к плечу стоял и десант 
спортивный...

В. БАУЭР, 
наш нешт. корр.

ЧЕТВЕРГ, 4 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Время». 9.15. «Отзо

витесь, горнисты!» 9.45. Ро
мансы М. Таривердиева. 10.15. 
«Клуб кинопутешествий».
11.15. Новости.

ТОМСК
13.00. «Металлолом — мар

тенам». 13.30. «Маршрутами 
агитбригады». У нас в студии 
— участники агитхудожест- 
венной бригады Дворца куль
туры Томского подшипнико
вого завода.

МОСКВА
14.00. Новости. 14.20. Про

грамма документальных
фильмов. 15.15. «Шахмат
ная школа». 15.45. Концерт 
гитариста А. Родригеса. 16.30. 
«Русская речь». 17.00. «Боль
шая арена, юного спортсмена».
17.30. «Ленинский универси
тет миллионов».

ТОМСК
18.00. Новости. I

МОСКВА
18.15. «Сегодня в мире».

18.30. К открытию чрезвы
чайного съезда МПЛА — 
Партии труда Анголы.

ТОМСК
19.00. «Коммунист и вре

мя». Рассказываем об отчет
но-выборной партийной кон
ференции Кривошеинского 
района.

МОСКВА
19.25. «Продается медвежья 

ликура». Премьера художест
венного телефильма. 20.30. 
«Время». 21.15. «Контрольная 
для взрослых». Цикл 2-й. Пе
редача 4-я. 21.35. «Москов
ский камерный хор». Пре
мьера фильма - концерта.
22.45. Кубок европейских 
чемпионов по хоккею с мя
чом. «Енисей» (Красноярск) — 
«Мьендален» (Норвегия). 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Рабочее слово, ра
бочее мнение». 19.50. «Наш 
современник». Кинопрограм
ма. 20.35. «Город — селу». 
20.50. Новости. 21.05. «При
глашает киноэкран». 21.55. 
«Когда звучат песни». Теле
фильм-концерт.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР ДРАМЫ
4 декабря. «Родительская 

суббота» — 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Спасите «Конкорд» — 9,

11, 13, 15, 17, 19, 21.
имени М. ГОРЬКОГО

«Козерог —один» (две серии) 
-8-30, 11, 13-30, 16, 18-30,21.
«Подставная жена» (две се- 
рии) — 8-30, 11,13-30, 16, 18-30. 
21. Зал кинохроники. «Рас
плата за предательство» — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30. «Движение мил
лионов», «Генеральный ди
ректор», «Наш Основной За
кон» — 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
Мультсборник No 110 — 10-30. 

«Смерть негодяя» — 12, 14-20, 
16.-40, 19, 21-20. «Запоздалый
восход» — 8-40, 12-20, 14-10,
16, 17-50, 19-40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Умные вещи» — 14-30.

«Бабек» (две серии) 9,
11- 30, 14. 16-30, 19. 21-20.
«Черный бизнес» — 9, 10-50,
12- 40, 16-20, 18-10. 20.

«ПИОНЕР»
«Большее путешествие Бо- 

лека и Лелека» — 9, 11,
12-50, 14-40. «Аты-баты, шли
солдаты...» — 16-30. «Похище
ние «Савойи» — 18-20. 21-50.
Киноклуб «Подвиг» — 16. 

«СИБИРЯК»
«Последняя двойка» — 9-20. 

«Майор Хубаль» (две серии) — 
11, 13-30. 16, 18-30. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Соло для слона с оркест
ром» (две серии) — 11, 14.
«Капитан» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Дачная поездка сержанта 
Цыбули» — 17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Вернемся осенью» — 14,
16, 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Сто грамм для храбро
сти» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС II

«День свадьбы придется 
уточнить» — 17-20, 19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ипподром» — 17, 19, 21.

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
РЕПЕРТУАР НА ДЕКАБРЬ

2, 16, 19, 24 
14 (утро)
Премьера А. Гельман

«МЫ, НИЖЕПОДПИСАВШИЕСЯ»
3, 5, 12, 30
7 (вечер)
Премьера Тирсо де Молина

«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»
4

А. Яковлев
«РОДИТЕЛЬСКАЯ СУББОТА»

6, И, 17,
28 (вечер)
Премьера Ф. Шиллер

«КОВАРСТВО И ЛЮБОВЬ»
9, 29

М, Мейо, М. Энникен
«ЛГУНЬЯ»

10
Лауреат Государственной 

премии СССР С. Залыгин 
«СОЛЕНАЯ ПАДЬ»

13
Н. Гоголь

«ЖЕНИТЬБА»
14 (вечер)

А. Соколова
«ФАНТАЗИИ ФАРЯТЬЕВА»

18
A. Арбузов

«В ЭТОМ МИЛОМ СТАРОМ ДОМЕ»
20

Г, Полонский
«ДРАМА ИЗ-ЗА ЛИРИКИ»

21 (вечер)
25

А. Абдуллин
«ТРИНАДЦАТЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ»

23 -
B. Черных

«ПРЕВЫШЕНИЕ ВЛАСТИ»
26, 27

М. Горький
«ПОСЛЕДНИЕ»

Начало спектаклей; вечерних — в 19 час. 30 мин., ут
ренних . — в 12 час.

Билеты продаются в кассе ежедневно, с 10 до 20 час. 
Принимаются заявки на коллективные посещения 

Телефоны: зам. директора — 2-21-60, гл. администрато
ра — 2-28-46, кассы — 2-29-04.

Томский участок тре
ста Сиботальконструкция 
МЕНЯЕТ дизель-электриче- 
ский кран МКГ-25 на авто
машину «Урал».

Обращаться: Томск-24,
ул. Ижевская, 42, телефо
ны 3-83-12, 3-81-87.

Томский торг «Гастро
ном» принимает на курсы 
продавцов лиц не- моложе 
18 лет с образованием 10 
классов. Стипендия — 60 — 
72 рубля в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пл. Революции, 2, в отдел 
кадров, тел. 2-40-21.

' 6—7 декабря
Концертный зал

Симфонические
концерты

6 декабря действителен 
абонемент для студентов.

В программе:
Моцарт — Увертюра к 

опере «Дон-Жуан».
Бетховен — Второй кон

церт для фортепьяно с. ор
кестром.

Брамс — Четвертая сим
фония.

Исполнитель — Томский 
симфонический оркестр.

Дирижер — Павел САЛЬ
НИКОВ.

Солист — лауреат меж- 
дунаоодных конкурсов Ар
кадий СЕВИДОВ.

Ведет концерт Вера ТИ
МОФЕЕВА.

Начало — в 19 час. 30 
мин.

Билеты продаются.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным ком
бинатом Томского террито
риального управления
строительства проводят на
бор на курсы: машинистов 
автогрейдеров, штукатуров- 
маляров, плотников, арма
турщиков, формовщиков, 
бетонщиков, трубоукладчи
ков, машинистов мотокат
ков, машинистов башенных 
кранов, шоферов катего
рии «С» и газоэлектросвар- 
щиков.

Принимаются женщины 
не моложе 18 лет, мужчи
ны, отслужившие в армии.

Срок обучения — 3—6 ме
сяцев. Стипендия — 70—86 
рублей в месяц. Одиноким 
предоставляется общежи
тие.

Начало занятий — 10 де
кабря.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17,— 
в бюро по трудоустройству; 
или пер. Фруктовый, 28-а, 
— в учебный комбинат 
ТТУС (тел. 4-09-49).

ВНИМАНИЕ!
Бюро торговых услуг центрального рынка г. Томска 

ежедневно принимает от населения в неограниченном 
количестве мясо: говядину, свинину, баранину по цене 
3 рубля за один килограмм.

Для сдатчиков организована на рынке торговля това
рами повышенного спроса, в том числе коврами, па
ласами, ковровыми дорожками, мотоциклами тяжелых 
и средних марок, бензопилами, шапками меховыми 
мужскими и женскими, воротниками из меха, сапога
ми женскими зимними, чайными и. столовыми сервиза
ми, изделиями из хрусталя и другими товарами.

Приглашаем тружеников колхозов, совхозов и других 
граждан нашей области воспользоваться услугами бюро 
торговых услуг.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту срочно требуются: уче
ники наборщиков, набор
щики, ученики печатников, 
печатники, грузчики, маши
нист на фальцевальную 
машину, ученики в пере
плетный цех, счетовод-кас- 
сир; на временную работу— 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47,—в' отдел 
кадров, тел. 3-17-76. Проезд 
трамваями №№ 1, 2 до ос
тановки «Дом ученых».

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения совместно с 
ГПЗ-5 на постоянную рабо
ту приглашают: заместителя 
главного бухгалтера завода, 
бухгалтера по учету мате
риалов, бухгалтера по уче
ту зарплаты, бухгалтера по 
учету производства.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17,—в бюро по тру
доустройству, и его филиа
лы—ул. К. Маркса, 7; Се
верный городок, 9.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Майли-Сая Ош
ской области Киргизской 
ССР на трех- или двух
комнатную благоустроен
ную в г. Томске.

Обращаться по телефону 
4-21-36.

СРОЧНО МЕНЯЮ одно
комнатную благоустроен
ную квартиру в центре 
г. Караганды на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 61, кв. 60 (после 
19 часов).

Комитет по телевидению. 
и радиовещанию, област
ная организация Союза 
журналистов СССР выра
жают глубокое соболезно
вание В. Л. Паршину по 
поводу смерти матери

ПАРШИНОИ
Ефросиньи Лаврентьевны.

Коллектив учителей
ШРМ № 1 г. Томска вы
ражает глубокое соболез
нование ветерану школы 
Л. В. Бобровниковой по 
поводу смерти матери

КОВАЛЬ
Клавдии Ивановны.

Администрация. партий
ная организация, местком 
районного энергетического 
управления Томскэнерго 
выражают глубокое собо
лезнование родственникам 
в связи с кончиной

БЕРДИЧЕНКО.
Татьяны Ермолаевны.

Родные и близкие изве-
щают о смерти 
любимой матери и

горячо
бабуш-

ки
БЕРДИЧЕНКО

Татьяны Ермолаевны.

3-31-25, отв.
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